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Le vice-président de La Banque mondiaLe (Bm ;

Les performances économiques de l’Algérie
sont un “modèle de réussite” reconnu

Arkab examine avec le vice-président de la BM les moyens 
de renforcer la coopération bilatérale

Le vice-président de la Banque 
mondiale (BM) en charge de 
la région Moyen Orient et 

Afrique du Nord (MENA), Osmane 
Dione, a félicité l’Algérie pour ses 
performances économiques qui lui ont 
permis un meilleur reclassement par 
la Banque, les qualifiant de “modèle 
de réussite” reconnu à l’international, 
a indiqué mardi un communiqué du 
ministère des Finances.
M. Dione s’exprimait lors d’une 
audience avec le ministre des 
Finances, Laaziz Faid, a précisé la 
même source, ajoutant que “cette 
rencontre a constitué une occasion 
pour échanger sur les visions des deux 
parties en matière de développement 
économique, dans un contexte 
mondial caractérisé par des crises 
multiformes”.
Dans ce contexte, le vice-président 
de la BM a félicité l’Algérie pour 
“les performances enregistrées 
et reconnues par la communauté 
internationale de développement” 
et qui ont permis récemment un 

meilleur reclassement de la position 
de l’Algérie, en les qualifiant “comme 
modèle de réussite qui mérite d’être 
partagé avec les autres pays en 
Afrique et dans la région MENA”.
M. Dione a souligné à l’occasion 
“le potentiel dont dispose l’Algérie 
en tant qu’acteur important dans la 
région MENA grâce à sa stabilité 
géopolitique, sa dynamique 
économique, sa ressource humaine et 
sa jeunesse, sa position géographique, 
sa connectivité régionale, son potentiel 
en tant que hub logistique et son accès 
aux marchés européens, africains et 
arabes”, selon le communiqué.
S’agissant des relations de 
coopération liant l’Algérie à la BM, 
il a fait part de sa “ferme volonté de 
donner un nouveau souffle à cette 
relation et de prendre acte des besoins 
exprimés par M. Faid en faveur d’une 
collaboration renforcée, notamment 
dans les domaines du partage des 
connaissances, du renforcement des 
capacités, et du soutien technique”.
Il a exprimé, aussi, la disponibilité de 

son institution à élargir et approfondir 
ce partenariat avec l’Algérie, en 
mettant à profit son large éventail 
d’instruments d’appuis techniques et 
de conseils, tout en s’alignant sur les 
priorités nationales.
Sur un autre plan, M. Dione a 
présenté un point de situation sur 
l’état d’avancement du processus 
engagé par la BM visant à assurer son 
évolution et son adaptation aux défis 
contemporains.
Dans ce sens, il a partagé avec le 
ministre des Finances sa vision et son 
plan d’action pour appuyer les pays de 
la région MENA à l’effet de faire face 
aux défis aux quels ils sont confrontés, 
a mentionné le communiqué.
De son côté, M. Faid a présenté au 
responsable de la BM “la trajectoire 

empruntée par l’Algérie pour un 
développement durable et inclusif, 
guidée par des objectifs réalistes 
inscrits dans le Plan d’action du 
Gouvernement et découlant des 54 
engagements présidentiels”.
Cette trajectoire, a-t-il poursuivi, 
a mené l’Algérie à engager un 
programme ambitieux de réformes 
structurelles dans des domaines clés, et 
à revoir certains textes fondamentaux 
de son arsenal juridique régissant 
l’environnement des affaires.
“Notre pays continue d’accorder une 
attention particulière au renforcement 
de la gouvernance économique, à 
la lutte contre la corruption et à la 
moralisation de la vie publique, en 
tant que pré-requis garantissant la 
réussite de toute réforme et en vue 
de consolider les fondations d’une 
croissance économique solide et 
équitable”, a-t-il soutenu.
Le ministre a invité le vice-président 
de la BM à focaliser l’intervention 
de son institution en Algérie sur les 
actions de renforcement des capacités 

et du transfert de savoir au profit des 
cadres institutionnels algériens.
Dans le sillage des défis mondiaux qui 
menacent la poursuite des efforts de 
développement, M. Faid n’a pas omis 
de mettre l’accent sur le phénomène 
du changement climatique, lequel, 
a-t-il relevé, est devenu “une donnée 
structurelle que conjoncturelle, à 
intégrer désormais dans les politiques 
publiques”, rappelant à ce titre les 
“efforts colossaux” déployés par 
l’Algérie à l’effet d’atténuer les 
conséquences de ce phénomène.
Durant sa visite en Algérie, M. Dione 
aura à rencontrer d’autres membres 
du gouvernement, ainsi que des 
représentants d’institutions nationales, 
selon le communiqué.
Ces réunions ont pour objectif de 
“lui fournir une compréhension 
approfondie des besoins de 
développement de l’Algérie et des 
défis auxquels le pays est confronté, 
ce qui va permettre d’entrevoir des 
pistes de coopération future”, souligne 
la même source.

Le ministre de l’Energie et 
des Mines, Mohamed Arkab, 
a reçu, mardi, le vice-

président de la Banque mondiale 
(BM) pour la région Moyen-Orient 
et Afrique du Nord (MENA), 
Ousmane Dione, et la délégation 
l’accompagnant, avec lesquels 
il a abordé les voies et moyens de 
renforcer la coopération bilatérale, 
à travers l’échange d’expertises et 
l’appui technique dans les projets 
de développement des énergies 
renouvelables et dans le secteur de 
l’énergie et des mines, indique un 
communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre, qui s’est 
déroulée au siège du ministère, en 
présence de ses cadres, les deux 
parties ont discuté des “possibilités 
de coopération entre l’Algérie et 
la Banque mondiale, notamment 
en ce qui a trait à l’échange 
d’expertises et à l’appui technique 
dans les projets en cours et à venir, 
en particulier dans le domaine 
du développement des énergies 
renouvelables, dans le cadre des 
efforts de l’Algérie en matière de 
réduction de ses émissions et dans le 
secteur de l’énergie et des mines en 
général”, précise le communiqué.
A cette occasion, M. Arkab a présenté 
“un aperçu des principaux axes de 
la politique énergétique de l’Algérie 
et des différents programmes 
de développement du secteur, 
notamment les hydrocarbures et 

leurs infrastructures, l’électricité, 
les énergies nouvelles et 
renouvelables et le développement 
de l’hydrogène”.
Le ministre a également évoqué 
le programme national de 
dessalement de l’eau de mer, 
les projets visant à soutenir la 
croissance économique et le rôle 
du secteur de l’énergie et des mines 
dans la couverture des besoins 
nationaux en énergie (électricité, 
gaz et produits pétroliers) et la 
couverture énergétique à long 

terme à travers de grands projets 
en matière de production et de 
transport de l’électricité, ajoute la 
même source.
M. Arkab a aussi rappelé la 
contribution de l’Algérie à la 
sécurité énergétique mondiale, 
notamment aux niveaux régional et 
africain, notamment en termes de 
régularité, de stabilité et de fiabilité 
en matière d’exportation du gaz, à 
travers des projets d’augmentation 
des capacités de production et le 
développement des industries de 

transformation des hydrocarbures, 
citant le développement de la 
pétrochimie et l’augmentation du 
taux de réduction des émissions et 
de captage du carbone dans le cadre 
de la diminution de l’empreinte 
carbone dans les industries 
pétrolière et gazière.
Dans le même sillage, M. 
Arkab a présenté les plans 
de développement du secteur 
minier et de transformation des 
ressources minières localement 
via les projets structurants lancés 

par le secteur tels que le projet de 
développement de la mine de Gara 
Djebilet, le projet de phosphate 
intégré, le projet d’exploitation 
du zinc et du plomb et bien et 
d’autres projets d’exploitation 
des ressources minières pour 
approvisionner les différentes 
industries manufacturières en 
matière première locale qu’on 
importait de l’étranger par le passé, 
rappelant les différents projets pour 
une transition énergétique fluide 
à travers le développement des 
énergies nouvelles et renouvelables 
en Algérie.
Pour sa part, M. Dione s’est dit 
satisfait de cette rencontre, qui lui a 
permis de prendre connaissance des 
perspectives du secteur de l’énergie 
et des mines en Algérie, notamment 
en ce qui concerne la diversification 
des sources d’énergie.
Le responsable de la Banque 
mondiale a salué “tous ces résultats 
positifs réalisés par l’Algérie dans 
divers domaines”, soulignant que 
la Banque mondiale était “disposée 
à intensifier sa coopération et ses 
échanges avec l’Algérie, notamment 
dans le domaine du développement 
des énergies renouvelables, à 
travers la mise en place d’une 
équipe de travail chargée d’étudier 
les possibilités de développement 
de l’énergie éolienne en Algérie”, 
conclut le communiqué.
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Le président de la République donne le coup d’envoi 
de l’opération de distribution de plus de 251.000 logements

aLGer:

 Le président de la République procède 
à l’inauguration du stade de Douera

président de La répuBLique:

L’Algérie a réalisé de grands 
progrès en matière de recherche 

scientifique

réunion du Gouvernement:

Examen d’exposés relatifs 
à plusieurs secteurs

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a donné, mercredi à la nouvelle 
ville de Sidi Abdellah (Alger), le 

coup d’envoi de l’opération de 
distribution de 251.890 unités 
de logements, toutes formules 
confondues, à travers le territoire 
national.
Le coup d’envoi a été donné 
par l’inauguration de la Cité 
Othmane-Belouizdad, qui 
compte 13.300 logements, 
en présence des deux fils du 
Moudjahid symbole.
S’étendant sur une superficie 

de 107 hectares, ce pôle urbain 
comprend 343 bâtiments de 9 
étages et des structures intégrées.
Dans son exposé sur le 
programme de distribution des 
logements prévu à l’occasion de 
la double fête de l’indépendance 
et de la jeunesse, le ministre de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville, M. Mohamed Tarek 
Belaribi, a fait savoir que le 
programme comprenait 67.370 

unités de logements de type 
location-vente, 46.308 unités 
de type public locatif, 94.305 
aides à l’habitat rural, 27.185 
aides à l’auto-construction 
dans les lotissements sociaux, 
14.146 logements promotionnels 
aidés (LPA) et 2.576 logements 
promotionnels libres (LPL).
 Le président de la République 
a procédé à l’inauguration de 
ce pôle urbain en présence du 

Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, M. Brahim Merad, 
du ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, M. 
Mohamed Tarek Belaribi et 
du wali d’Alger, M. Mohamed 
Abdenour Rabehi.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a procédé mercredi à 

l’inauguration du stade de 

football de Douera (Alger), 
baptisé au nom du Chahid de la 
glorieuse Guerre de libération 
nationale, Ali Ammar dit “Ali La 
Pointe”.

Cette inauguration intervient 
dans le cadre de la visite de travail 
et d’inspection qu’effectue le 
président de la République dans 
la wilaya d’Alger.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a affirmé 
que l’Algérie a réalisé de grands 

progrès dans le domaine de la recherche 
scientifique, saluant les efforts consentis 
par l’Armée nationale populaire (ANP), 
notamment en ce qui concerne la recherche 
de nouveaux outils scientifiques.
Dans son allocution reprise d’un 
documentaire intitulé “Des élites dignes 
de poursuivre la marche”, diffusé, 
mardi soir, sur la Télévision algérienne, 
et produit par la Direction de la 
communication, de l’information et de 
l’orientation de l’Etat-major de l’ANP, 
le président de la République a salué “les 
efforts consentis par l’ANP, notamment en 
ce qui concerne la recherche de nouveaux 
outils scientifiques à même de conférer à 
l’Algérie une plus grande immunité”.
Le président de la République a rappelé, 
à ce propos, avoir déjà insisté sur 
l’importance de la recherche scientifique 
lors de l’inauguration de l’Ecole nationale 
supérieure de l’intelligence artificielle, 
estimant que les actions “accomplies 
par l’ANP dans tous les domaines, 
en particulier celui de la recherche 
scientifique, en coordination avec le 
ministère de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique ont permis à 

l’Algérie de faire des pas de géant en la 
matière”.
Le film documentaire est revenu sur 
la cérémonie de sortie de promotions 
présidée par le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à l’Académie militaire de 
Cherchell (AMC) “défunt Président 
Houari Boumediene”, à savoir la 55e 
promotion de formation fondamentale, 
la 17e promotion de formation militaire 
commune de base et la 8e promotion 
d’officiers du cycle Master, sorties de cette 
prestigieuse citadelle de formation des 
cadres militaires, s’armant des différentes 
sciences, s’imprégnant des valeurs 
nationales et républicaines et conscients 
de tous les contextes et mutations 
marquant le monde d’aujourd’hui.
Le film documentaire a recueilli les 
impressions des premiers lauréats 
honorés et de leurs proches, à travers 
lesquelles ils ont affirmé la détermination 
de l’élite militaire à accomplir pleinement 
ses missions, et exprimé leur attachement 
au serment de fidélité et être les porte-
étendards des aïeux, en vue de défendre 
l’Algérie et de protéger sa souveraineté 
nationale.
Le documentaire a, en outre, abordé la 
visite effectuée par le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-major 
de l’ANP, à l’Académie militaire de 
Cherchell (AMC), la veille de la cérémonie 
annuelle de sortie des promotions, où il a 
présidé une rencontre d’orientation, lors 
de laquelle il a souligné l’importance que 
revêt le système de formation à l’ANP, 
en tenant compte du niveau d’instruction 
scientifique et cognitive, ainsi que des 
épreuves pratiques de l’officier diplômé.

Le gouvernement, réuni mercredi 
sous la présidence du Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, a 

examiné plusieurs exposés relatifs à 
l’économie de la connaissance et les 
Start-up, la modernisation des systèmes 
de paiement électronique, l’accueil des 
membres de la communauté nationale 
résidant à l’étranger au cours de la 
saison estivale ainsi qu’à l’organisation 
du service de contrôle sanitaire aux 
frontières, selon un communiqué des 
services du Premier ministre, dont voici 
le texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur Nadir 
Larbaoui, a présidé, ce mercredi 03 juillet 
2024, une réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen de l’avant-projet 
de loi relative à l’économie de la 
connaissance et les Start-up, qui vise à 
fixer les principes de base et les règles 
relatives à ce secteur, au développement 
de l’écosystème national de l’innovation 
et l’amélioration des mécanismes 
d’accompagnement des Start-up et 
des entreprises innovantes, ainsi que 
l’encouragement de la recherche et 
le développement, et la promotion 
des cadres de coopération entre les 
différents intervenants, notamment les 
centres de recherche, les universités et 
les entreprises économiques.
Et outre le suivi de la mise en œuvre 
des projets de développement, 
le Gouvernement a entendu une 
communication sur la mise en œuvre 
de la feuille de route relative à la 
modernisation et au développement des 
systèmes de paiement électronique, en 
exécution des instructions de Monsieur 
le président de la République données 
lors de la réunion du Conseil des 
ministres, relatives à la modernisation 

des systèmes de paiement électronique, 
et qui portent sur un certain nombre de 
mesures pratiques visant à assurer la 
coordination entre les différents secteurs 
et les institutions concernées par 
l’encouragement et l’amélioration de 
l’utilisation du paiement électronique et 
la facilitation des opérations financières 
et commerciales.
D’autre part, et dans le cadre du suivi 
de l’exécution des instructions de 
Monsieur le président de la République, 
le Gouvernement a entendu une 
communication relative à l’accueil des 
membres de la communauté nationale 
résidant à l’étranger au niveau des 
différents postes frontaliers au cours de 
la saison estivale, qui a permis de passer 
en revue les différentes mesures prises à 
cet effet au niveau des postes frontaliers 
terrestres, aériens et maritimes, ce 
qui s’ajoute aux facilitations déjà 
décidées par Monsieur le président de 
la République au profit des membres 
de la communauté nationale résidant à 
l’étranger lors de l’entrée sur le territoire 
national.
Enfin, le Gouvernement a examiné 
un projet de décret exécutif fixant 
les missions, l’organisation et le 
fonctionnement du Service de contrôle 
sanitaire aux frontières, qui vise à mettre 
en place un système efficace de contrôle 
et d’alerte précoce au niveau des points 
d’entrée au territoire national, et ce, 
dans le but de renforcer les mesures de 
prévention contre la propagation des 
maladies et des épidémies”. 
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L’inscription aadL 3 À 3000 da :

La folle arnaque des cyber-cafés 

concours de récit ation du saint coran:

1ere place pour Yasmine Ould Dali

FÊte de L ’indépendance :

La journée du vendredi 5 juillet 
chômée et payée

Des perturbations sur certains vols 
vers le Sud dues aux conditions 

météorologiques exceptionnelles

GHardaÏa:

Création d’un service 
de soins oncologiques 

et de radiothérapie

La plateforme d’inscription au 
très attendu programme de 
logement AADL 3 ouvrira ses 

portes le 5 juillet à 21h00 et restera 
accessible jusqu’au 6 juillet à 3h00 
du matin.
Par la suite, les candidats pourront 
s’inscrire quotidiennement de 8h00 
à 18h00. Ce nouvel horaire a été 
spécialement choisi pour éviter un 
chevauchement avec la finale de la 
Coupe d’Algérie de football 2024.
Les inscriptions se dérouleront 
exclusivement en ligne via le site 
web de l’AADL, accessible à tous. 
Le processus d’inscription est conçu 
pour être intuitif et ne nécessite 
aucune assistance particulière.
Cependant, certains propriétaires de 
cybercafés voient dans cette période 
une opportunité pour tirer profit du 
manque d’expérience de certains 
citoyens.
En effet, des témoignages ont révélé 

que des cybercafés proposent des 
prestations payantes pour aider à 
l’inscription, avec des tarifs oscillant 
entre 2 500 DA et 3 000 DA.
Pire encore, certains vont jusqu’à 
offrir une prétendue “inscription 
VIP” à 8 000 DA ! Ces pratiques 
exploitent la méconnaissance des 
procédures en ligne et la pression 
ressentie par les citoyens souhaitant 
bénéficier de ce programme de 
logement.
Certains cybercafés délivrent même 
des formulaires obsolètes et des 
documents provenant de l’ancien 
programme AADL2. Les victimes, 
pensant suivre une procédure 
officielle, remplissent ces documents 
et les remettent aux cybercafés 
espérant ainsi obtenir un logement.
Il est crucial de rappeler que 
l’inscription à l’AADL 3 est une 
procédure entièrement gratuite. 
Les citoyens n’ont donc aucune 

obligation de payer pour s’inscrire.
Face aux arnaques qui fleurissent, 
une solution simple et efficace se 
présente : les tutoriels en ligne 
! En effet, dès l’ouverture de la 
plateforme, une multitude de guides 
pratiques, réalisés par des experts 
ou des citoyens bénévoles, seront 
certainement disponibles sur les 
réseaux sociaux, tels que Facebook, 

Instagram et YouTube. 
AADL 3 : Les citoyens en état 
d’alerte pour l’inscription
Pendant ce temps, les services de 
délivrance des cartes d’identité 
biométriques connaissent une 
affluence inhabituelle, car le 
numéro national numérique est 
l’une des conditions essentielles 
pour s’inscrire sur la plateforme 
électronique.

En raison de l’importance de cet 
événement, les Algériens sont en état 
d’alerte maximale. Ceux qui n’ont 
pas de carte d’identité biométrique 
ou qui ont négligé d’aller la 
récupérer auprès des municipalités 
malgré les appels téléphoniques et 
les avertissements, se sont précipité 
vers les services de délivrance de 
documents biométriques pour obtenir 
leur carte d’identité biométrique.
Le problème est que le processus de 
demande pour une carte d’identité 
biométrique prend du temps, ce 
qui pourrait empêcher certains de 
s’inscrire sur la plateforme “AADL 
3”.
À cet égard, les services de délivrances 
de documents biométriques ont 
connu, ces derniers temps, une forte 
affluence quotidienne de citoyens, 
tous cherchant à obtenir leur carte 
biométrique qu’ils avaient négligée 
pendant des années.

La récitatrice Yasmine 
Ould Dali a décroché la 
première place du concours 

international de récitation du saint 
Coran “Tibyane” dans la catégorie 
“Femmes”, organisé aux Etats-Unis, 
indique mardi un communiqué du 
ministère des Affaires religieuses et 

des Wakfs.
A cette occasion, “le ministre des 
Affaires religieuses et des Wakfs, 
M. Youcef Belmehdi, a présenté 
ses félicitations à la lauréate qui a 
honoré l’Algérie en remportant la 
première place de ce concours”, 
selon la même source.

La journée du vendredi 5 juillet, 
coïncidant avec la célébration 
du 62ème anniversaire de la 

Fête de l’indépendance nationale, 
sera chômée et payée, indique mardi 
un communiqué de la Direction 
générale de la Fonction publique et 
de la Réforme administrative.
“A l’occasion de la fête de 
l’indépendance, et conformément 
à la loi 63-278 du 26 juillet 1963 
modifiée et complétée fixant la 
liste des fêtes légales, la journée 

du vendredi 5 juillet 2024 est 
chômée et payée pour l’ensemble 
des personnels des institutions 
et administrations publiques, des 
établissements et offices publics et 
privés, ainsi qu’aux personnels des 

entreprises publiques et privées, 
tous secteurs et statuts juridiques 
confondus, y compris les personnels 
payés à l’heure ou à la journée”, 
précise la même source.
Toutefois, “les institutions, 
administrations, établissements, 
offices et entreprises précités 
sont tenus de prendre les mesures 
nécessaires pour assurer la 
continuité des services organisés 
en mode de travail posté”, ajoute le 
communiqué.

La Compagnie nationale Air 
Algérie a indiqué, lundi dans 
un communiqué, que les 

perturbations sur certains vols vers 
le Sud étaient dues aux conditions 
météorologiques exceptionnelles 
dans certaines wilayas de cette région 
du pays, assurant que ses services 
étaient à pied d’œuvre pour rétablir 
au plus vite le programme habituel 
des vols.
“Vu les conditions météorologiques 
exceptionnelles dans certaines 
wilayas du Sud, nous tenons à 
informer notre aimable clientèle 
que les retards ou l’annulation de 

certains vols sont dus essentiellement 
à la canicule et aux tempêtes de 
sable défavorables au décollage et au 
survol de nos avions”, lit-on dans le 
communiqué.
“Cette situation exceptionnelle, 
indépendante de notre volonté, 
ne nous permet pas d’assurer la 
continuité des opérations de transport 

de nos clients, dont la sécurité est 
notre priorité absolue”, a affirmé Air 
Algérie, assurant que ses équipes 
étaient à pied d’œuvre pour rétablir 
au plus vite le programme habituel 
des vols.
Air Algérie a ajouté que ses services 
“veillent à proposer des alternatives 
aux clients pour leur permettre de 
rejoindre leurs destinations dans 
les meilleurs délais, tout en offrant 
des services supplémentaires aux 
voyageurs impactés, y compris 
l’hébergement à l’hôtel, le cas 
échéant, et la facilitation des 
procédures de nouvelle réservation”.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a annoncé, 
mardi, à Ghardaïa la création 

d’un service de soins d’oncologie et de 
traitement par radiothérapie au nouvel 
hôpital de 240 lits en phase de finition.
S’exprimant en marge de sa 
visite d’inspection dans la région, 
accompagné du ministre des Travaux 
publics et des Infrastructures de 
base, Lakhdar Rekhroukh, M. Saihi, 
a souligné qu’une fois cet hôpital 
de 240 lits entré fonction avant la 
fin de l’année en cours, la wilaya 
de Ghardaïa deviendra “un pôle de 
santé régionale par excellence”, grâce 
au renforcement de ses structures 
sanitaires par plusieurs spécialités et la 
prise en charge totale de ses habitants, 
qui n’auront plus à se déplacer vers le 
nord pour les soins.
Lors de cette visite, M. Saihi a précisé 
que cette infrastructure régionale aura 
également une structure d’oncologie 
et de traitement par radiothérapie pour 
la prise en charge des cancéreux de 
Ghardaia et d’autres wilayas afin de 
désengorger les centre anti-cancer des 
wilayas du nord.
Et d’ajouter qu’une amélioration 
sensible de la couverture sanitaire a 
été enregistrée ces dernières années 
avec la création de nombreux pôles 
médicaux, tels que ceux d’Adrar, 
Tindouf, Tamanrasset, Bejaia et 
Tlemcen, devant être renforcés, 
prochainement, par le pôle médical 
de Ghardaïa qui a bénéficié d’un 
ensemble d’établissements sanitaires 
à même de contribuer à assurer une 

meilleure prise en charge des patients.
D’une capacité de 240 lits, le 
nouvel hôpital de Ghardaïa qui sera 
doté d’équipement ultra moderne 
d’imagerie médicale, de diagnostic 
pour les différents services dans 
l’optique d’en faire un pôle médical 
par excellence en mesure d’assurer une 
multitude de soins et de traitements 
médicaux pour les habitants de 
la wilaya et des autres régions 
limitrophes.
Edifié sur une superficie de 4 ha sur 
l’axe routier de la nationale une dans 
la zone dite des sciences près des pôles 
universitaires, le nouvel hôpital de 
Ghardaia dont les travaux ont atteint 
98% et qui a été inscrit en 2014 pour un 
coût de plus de 4,5 milliards da, avait 
connu un retard considérable suite à 
un désaccord avec des entreprises de 
réalisation étrangères avant de confier 
le projet à l’entreprise nationale 
COSIDER.
Cette infrastructure contribuera 
inéluctablement au développement de 
services médicaux de proximité et à 
l’amélioration de la qualité des soins 
et des conditions d’accueil et de prise 
en charge des citoyens, signale-t-on.
Au terme de sa visite, le ministre de 
la Santé qui a inspecté le chantier de 
construction d’une polyclinique à 
Bouhraoua quartier périphérique sur 
les hauteurs de Ghardaïa, a souligné 
l’utilité de rapprocher les structures 
de santé des habitants pour faciliter 
la prise en charge et l’accès des soins 
de qualité notamment pour la mère et 
l’enfant.
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sonatracH:

 L’ENTP reçoit le prix européen 
“Best Quality Leadership Awards 2024”

Arkab reçoit le président et les membres de l’association 
nationale des ingénieurs des mines

sKiKda:

Coup d’envoi de la 5eme édition du championnat national 
de la robotique et l’intelligence artificielle

mostaGanem:

13 projets d’investissement localisés à la zone industrielle 
de Bordjia

L’Entreprise nationale 
des travaux aux puits 
(ENTP), filiale à 100% 

du Groupe Sonatrach, a obtenu 
le prix “Best Quality Leadership 
Awards 2024” dans sa catégorie 
“Gold”, décerné par l’European 
Society for QualityResearch 
(ESQR) basée en Suisse, a indiqué 
mardi un communiqué du groupe.
La distinction a été remise le 30 
juin dernier au PDG de l’ENTP, 
AbdelghafourGhellab, lors d’une 

cérémonie organisée au Théâtre 
de l’Hôtel Le Plaza à Bruxelles, 
rehaussée par la présence de 
l’ambassadeur de l’Algérie en 
Belgique, Mohamed Al Amine 
Bencherif, qui a tenu à soutenir 
durant tout l’événement la 
délégation de l’ENTP, a précisé la 
même source.
Ce prix est dédié à la promotion 
de la culture de la qualité et la 
reconnaissance des meilleures 
pratiques, de l’excellence, du 

leadership, de l’innovation 
technologique et des réalisations 
en matière de qualité des 
organisations à l’échelle mondiale, 
a fait savoir le communiqué.
Le prix “Best Quality Leadership” 
a été décerné, dans sa version 2024, 
à 56 entreprises, organisations et 
institutions des 41 pays retenus 
sur une sélection faite sur 144 
pays à travers le monde, a ajouté 
la compagnie nationale des 
hydrocarbures, tout en soulignant 

que “l’ENTP est l’unique 
entreprise algérienne ayant reçu 
cette distinction et également la 
seule entreprise du secteur pétrolier 
concernée par cette distinction en 
2024”.
Lors de la conférence ayant précédé 
cette cérémonie, M. Ghellab a 
prononcé un discours “devant un 

public prestigieux, dans lequel il 
a mis en exergue l’engagement de 
tous les collaborateurs de l’ENTP 
en matière de qualité et a salué 
le soutien de l’entreprise mère 
Sonatrach pour l’amélioration 
continue et la promotion de la 
qualité dans tous les segments 
d’activité”, a-t-on encore indiqué 
de même source.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu, mardi à 

Alger, le président et les membres 
de l’Association nationale des 
ingénieurs des mines, indique un 
communiqué du ministère.
M. Arkab a rencontré, au siège du 
ministère, M. Ghrib Mohamed, 
président de l’Association 
nationale des ingénieurs des 
mines, et MM. Kamel Boulanouar, 
Ibrahim Merah et Mohamed 
WahidRostom, membres de cette 
association nationale”, selon la 
même source.
Au cours de cette rencontre, 

l’accent a été mis sur “les objectifs, 
les missions et les activités de la 
première association nationale 
regroupant les ingénieurs des 
mines de toutes les wilayas du 
pays, outre les moyens de renforcer 
la coopération entre l’association 
et les entreprises du secteur des 
mines, notamment à travers la 
contribution au développement et 
à la promotion du secteur et des 
différents projets miniers actuels 
et futurs”.
Après avoir présenté un exposé sur 
la stratégie du ministère pour le 
développement du secteur minier, 
M. Arkab a relevé “l’importance 

de promouvoir la main d’oeuvre, 
à travers la formation continue et 
l’accompagnement des ingénieurs 
dans leur carrières professionnelle, 
via les établissements de formation 

et les instituts relevant du secteur, 
à l’instar de la filiale Sonarem 
Formation.
Le ministre a également fait 
part, selon le communiqué, de 

la disposition de son secteur 
à accompagner les activités 
de l’Association nationale des 
ingénieurs des mines et “à tenir 
des rencontres avec des experts et 
cadres du secteur, dans l’objectif 
de faire connaitre l’ingénierie 
des mines et contribuer à la 
promotion du rôle des ingénieurs 
dans le développement du secteur 
et des projets miniers, ainsi qu’à 
encourager les jeunes cadres et 
les chefs des micro-entreprises 
et startups, porteurs de projets et 
de solutions innovantes dans le 
domaine minier”.

Le coup d’envoi de la 5ème 
édition du championnat 
national de la robotique 

et l’intelligence artificielle (IA), 
qualificatif pour les olympiades 
mondiale de la robotique prévues 
novembre prochain en Turquie 
a été donné, mercredi, à la salle 
omnisports de la cité Larbi Ben 
M’hidi de la ville de Skikda.
Ces joutes scientifiques mettent 

en lice 250 participants âgés 
entre 8 et 17 ans représentant les 
wilayas de Skikda, Oran, Tizi 
Ouzou, Mila, Tipaza, Bouira 
et M’sila, a-t-on appris des 
organisateurs.
Ce concours de trois jours connait 
l’organisation de plusieurs 
challenges dont celui du robot 
sumo et de la célérité de contrôle, 
a indiqué le président du comité 

d’organisation et président du 
club “Les géants de la robotique” 
de Skikda, Tarek Thabet.
Selon la même source, le 
concours est encadré par 11 
referees de plusieurs wilayas, 
dont l’évaluation des prototypes 
tiendra compte de nombre de 
critères objectifs, selon la même 
source.
L’objectif de ce championnat 

national est de diffuser la culture 
de la robotique en Algérie, 
notamment parmi la catégorie 
des enfants pour en favoriser 
l’épanouissement intellectuel, a 
ajouté M. Thabet.
Les lauréats de ce concours 
participeront aux olympiades 
mondiales de la robotique qui 
auront lieu en novembre prochain 
en Turquie, a-t-on indiqué.

Pas moins de 13 projets 
d’investissement industriels 
ont été localisés, jusqu’à 

présent, dans la zone industrielle 
de Bordjia, dans la wilaya de 
Mostaganem, a indiqué le Directeur 
général de l’Agence algérienne de 
la promotion de l’investissement 
(AAPI), Omar Rekache.
Dans une déclaration à l’APS, en 
marge du colloque national sous 
le thème “Destination touristique 
de l’Algérie, encourager 
l’investissement et améliorer le 
climat des affaires”, organisé hier 
mardi à Mostaganem, M. Rekkache 

a souligné que cette première 
action de coordination entre 
l’AAPI et les services de la wilaya 
de Mostaganem, visant à valoriser 
la zone industrielle de Bordjia, 
dans la commune de Hassiane, a 

permis, à ce jour, de localiser 13 
projets d’investissement nationaux 
et étrangers.
Le même responsable a ajouté 
que “de nombreux investisseurs 
sérieux, dotés d’entreprises de 
renom, ont été intéressés et ont 
reçu les décisions définitives de 
lancer la réalisation de leurs projets 
dans les prochains jours”.
La valeur totale initiale de ces 
projets d’investissement est 
de 38 milliards de dinars et ils 
pourront créer 2.085 emplois 
directs, a indiqué M. Rekkache, 
ajoutant qu’il a été convenu 

avec les initiateurs de ces projets 
de travailler à la conclusion de 
contrats de sous-traitance avec des 
micro-entreprises et des startups et 
de réfléchir à l’établissement d’un 
mécanisme d’attribution de petites 
zones d’activité pour les activités 
de sous-traitance.
S’agissant de la plateforme 
numérique de l’investisseur, lancée 
le 8 février dernier, M. Rekkache a 
indiqué que ce moyen exclusif pour 
déposer des demandes d’assiettes 
foncières et leur traitement a 
enregistré 450 assiettes proposées 
au niveau de 42 wilayas.

Le nombre total des demandes 
a atteint, à ce jour, 2.003, 
pour lesquelles 258 décisions 
provisoires ont été accordées et 
72 d’entre elles sont devenues 
définitives, après l’achèvement de 
l’opération d’inscription, explique-
t-on
Monsieur Rekkache a enfin 
souligné que la majorité des 
assiettes foncières publiées sont du 
foncier industriel et autre urbain, 
signalant que l’AAPI œuvre à 
introduire de nouvelles assiettes 
aménagées disponibles.



62 ans aprÈs L'indépendance:

A comme Annaba et l'Algérie d’Abdelmadjid Tebboune
 a pris un nouvel élan

contrat stratéGique entre sider eL HadJar et sonatracH:

Importante livraison de tubes sans soudure

Célébration de la fête de l’indépendance à la polyclinique 
‘’Aïcha Benali’’

Annaba, à l'instar des autres 
wilayas du pays célèbre, 
depuis hier mercredi, 

son programme commémoratif 
du 62ème  anniversaire de 
l'indépendance dans une 
conjoncture difficile, marquée 
il faut le dire dans le monde par 
un génocide aveugle du peuple 
Palestinien meurtri de Gaza. 
L'hymne national va retentir dans 
les quatre coins du pays ainsi que des 
manifestations socio-économiques 
et culturelles organisées çà et là à 
travers le territoire national libéré 
du joug colonial par la fusion du 
sang des martyrs et ce pour rappeler 
surtout aux nouvelles générations 
l'importance de renforcer les rangs 

et donc la nécessité de solidifier 
l'unification par des concertations 
sur les programmes  établis pour 
une bonne gouvernance locale et ce 
à tous les niveaux notamment en ce 
qui concerne  l'aspect participatif et 
démocratique dans le respect des 
textes officiels constitutionnaliser. 
Ainsi, dans ce cadre le président 
Abdelmadjid Tebboune, dont son 
premier mandat tire bientôt à sa 
fin, continue son programme de 
développement tout azimut du 
sud au nord au grand satisfecit 
des aspirations des populations 
locales. Ainsi le peuple Algérien 
célèbre ce Week -end donc  la fête 
de l'indépendance nationale et de la 
jeunesse à travers tout un programme 
varié conçu pour la circonstance. 
La commémoration de cette date 

historique nous rappelle le génocide 
commis par le colonialisme et 
surtout les sacrifices consentis 
par nos valeureux chouhada. A 
cette occasion, des visites sont 
organisées par les associations 
des Moudjahidines et enfants de 
chouhadas. De son côté le TRA 
‘’Azzedine Medjoubi’’ poursuit 
son programme de représentations 
théâtrale révolutionnaire qui 
s'inscrit dans le cadre des festivités 
commémoratives du 62ème 
anniversaire du recouvrement de la 
souveraineté nationale. Il reste donc 
aujourd'hui à nous de perpétuer 
l'immortalité de notre mémoire 
collective de tous les acquis à 
travers nos commémorations 
devant les carrés des martyrs pour 
que nul ne l'oubli.

La journée d’avant-hier, 
a été marquée par une 
étape cruciale dans le 

renforcement des infrastructures 
énergétiques en Algérie avec 
la livraison de 684 tubes sans 
soudure. Ces tubes, mesurant 
Ø8’’x8.18, ont été transportés 
par un convoi impressionnant de 
12 locomotives. Cette opération 
logistique d’envergure fait 
partie d’un contrat stratégique 

signé entre Sider El Hadjar 
et Sonatrach, deux piliers de 
l’industrie algérienne.
Le contrat, entré en vigueur 
depuis le 25 octobre 2023, 
stipule que Sider El Hadjar 
fournira à Sonatrach 1000 km 
de tubes sans soudure. Ces tubes 
sont destinés à la wilaya de 
Touggourt, une région clé pour 
le secteur énergétique du pays. 
L’objectif est de moderniser et 
d’étendre les pipelines de gaz 

et de pétrole, essentiels pour 
la distribution efficace des 
ressources énergétiques.
Les tubes fournis par Sider El 
Hadjar sont fabriqués selon 
des normes internationales 
rigoureuses. Leur qualité 
supérieure garantit la fiabilité et 
la sécurité des pipelines dans des 
environnements exigeants. Ces 
équipements sont spécialement 
conçus pour résister aux pressions 
et aux conditions difficiles 

rencontrées dans l’exploitation 
pétrolière et gazière.
La réussite de cette opération 
logistique repose sur une 
coordination bien organisée entre 
les différentes équipes impliquées 
: logisticiens, ingénieurs et 
opérateurs de transport. Le 
transport de ces tubes au moyen 
d’une douzaine d’engins de 
traction pour acheminer ces 
tubes souligne l’ampleur et 
la complexité de l’opération, 

nécessitant une planification 
précise et une exécution parfaite. 
Selon les responsables cette  
livraison n’est pas seulement un 
succès logistique,  elle symbolise 
également le renforcement de 
l’autonomie sur le plan industriel 
de l’Algérie. En produisant 
localement des équipements de 
haute qualité, Sider El Hadjar 
contribue à réduire la dépendance 
aux importations et à valoriser les 
capacités industrielles nationales.

En application des directives 
du DSP d’Annaba, Dr. 
Daamache Abdel Nacer, et 

sous la conduite de la directrice 
de l’établissement public de santé 
de proximité de Berrahel, des 
festivités marquant la célébration 
de la journée de l’indépendance 
et de la jeunesse du 5 juillet, , ont 
débuté à la polyclinique ‘’Aïcha 
Benali’’. L’événement, animé par 
le groupe des scouts musulmans 
algériens « Zighoud Youcef » de 
Berrahel , a commencé par la levée 
des couleurs et l’interprétation de 

l’hymne national, suivi de chants 
et d’hymnes patriotiques, créant 
une ambiance empreinte de fierté 
nationale.
Un moment fort de la célébration 
fut la présentation d’une brève 
biographie de la combattante 
de la guerre de libération, Aïcha 
Benali, dont la polyclinique a 
été baptisée à son nom. Son 
courage et son dévouement pour 
l’indépendance de l’Algérie ont 
été mis en lumière, rappelant à 
tous les sacrifices consentis par 
les héros de la nation.
Ces festivités, riches en 

émotions, ont également inclus 
des animations culturelles et 
historiques, permettant aux 
participants, jeunes et moins 
jeunes, de se remémorer l’histoire 
glorieuse de leur pays.
Le Dr. Daamache Abdel Nacer a 
exprimé sa satisfaction quant à 
l’organisation de cet événement, 
soulignant l’importance de 
transmettre aux générations 
futures les valeurs de patriotisme 
et de reconnaissance envers ceux 
qui ont sacrifié leurs vies pour la 
liberté de l’Algérie. 

Tayeb Zgaoula

S.Y

S.Y
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annaBa:

 Inspection de la chaine 
de production et de distribution 

des climatiseurs

 Préservation des forêts 
 Campagne de collecte de liège

à Oued El Aneb

sécurité industrieLLe:

 Lancement d’une formation 
sur la protection des installations 

contre les incendies

cHu d’annaBa:
 Atelier de formation au profit
des médecins généralistes sur 
le PACS radiologie numérique

En application des directives du 
ministère du commerce, le directeur 
du commerce et de la promotion 

des exportations d’Annaba, accompagné 
du directeur départemental du commerce 
et de la promotion des exportations de la 
wilaya d’Annaba, a effectué une sortie de 
terrain pour s’enquérir de la production 
et processus  de distribution des 
climatiseurs. Cette inspection a eu lieu au 
niveau de deux unités de production et de 
montage situées dans  la wilaya d’Annaba. 
Elle avait pour objectif d’inspecter la 
conformité des prix recommandés par les 

services de la direction, d’observer les 
pratiques commerciales pour s’assurer 
qu’elles soient bien respectées selon 
les normes en vigueur, de s’assurer de 
la disponibilité  des climatiseurs pour 
répondre aux besoins du marché local et 
national.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre 
des efforts continus du Ministère du 
Commerce et de la Promotion des 
Exportations pour garantir la disponibilité 
des produits essentiels sur le marché, 
tout en veillant à ce que les pratiques 
commerciales restent équitables et 
transparentes.

La collecte du liège est une 
activité importante dans les zones 
forestières de la wilaya d’Annaba. 

L’opération de collecte de liège pour la 
saison 2024 a été lancée, hier, au niveau 
des zones forestières d’Oued El Aneb. 
Cette campagne résulte d’un partenariat 
entre la direction des forêts d’Annaba et 
l’entreprise régionale de l’architecture 
rurale.
En effet, des équipes de la direction de 
la préservation des forêts  ont procédé à 
l’extraction des écorces de liège au niveau 
des parcelles forestières d’Oued El Aneb. 
Cette opération est réalisée dans le respect 
strict des protocoles environnementaux 
pour garantir la régénération du chêne-
liège et la pérennité de cette ressource 
naturelle.  Ce qui permet d’envisager une 
production de 1.600 quintaux au terme 
de la campagne, selon les services de la 
conservation des forêts. Ces campagnes 
sont subordonnées à des autorisations 
spécifiques. Il a été noté, que cette 
production demeure bien en deçà du 
potentiel de cette wilaya qui dispose d’une 
superficie de 15.000 hectares de forêts de 
chêne-liège, notamment dans les zones de 
Seraïdi, de Chetaïbi et d’Oued El Aneb.

Dans le secteur industriel, la 
sécurité contre les incendies des 
installations revêt une importance 

capitale. Récemment, la protection civile 
d’Annaba a initié une formation théorique 
et pratique sur les techniques d’extinction 
des incendies, spécifiquement adaptée 
aux travailleurs des entreprises de 
fabrication de carreaux et de matériaux de 
construction dans la région d’Annaba.
Cette initiative vise à préparer les 
travailleurs à réagir efficacement en cas 
d’urgence, réduisant ainsi les risques 
potentiels et renforçant la préparation 
globale face à des  situations critiques. 
La formation a été axée sur l’utilisation 
des extincteurs, permettant aux initiés  
comment identifier et utiliser correctement 

chaque type d’extincteur en fonction du 
type d’incendie.
L’aspect pratique de la formation a permis 
aux participants de mettre en pratique leurs 
connaissances nouvellement acquises, 
simulant des scénarios d’incendie 
pour une meilleure compréhension des 
procédures d’intervention. 
En plus de l’aspect technique, la 
sensibilisation à la sécurité contre les 
incendies a été renforcée, soulignant 
l’importance de la prévention et des 
mesures préventives pour réduire les 
risques dès le départ d’un incendie. Cette 
formation a donc permis de développer  
une culture de sécurité proactive au 
sein des entreprises, favorisant ainsi un 
environnement de travail plus sûr et plus 
préparé aux risques potentiels.

Dans le cadre de la mise en œuvre 
de son programme d’amélioration 
de ses services de santé et 

d’institution des dernières technologies 
médicales, la Direction Générale 
du Centre Hospitalier Universitaire 
d’Annaba  a initié un atelier de formation, 
organisé au profit des médecins 
généralistes  du service d’urgence 
chirurgicale du CHU ‘’Ibn Rochd’’ 
sur le PACS radiologie numérique. Ce 
service est équipé d’un pacs (Pictures 
Archiveing and Communicating System), 
il s’agit d’un système informatique 

permettant d’archiver et de diffuser des 
images radiologiques réalisées dans le 
service puisque la lecture des images 
est réalisée sur des écrans informatiques 
dédiés au diagnostic radiologique dans 
le service d’imagerie. Le PACS est utile 
pour comparer les examens entres eux 
et permettre une meilleure efficacité des 
diagnostiques. Les médecins- généralistes 
qui ont bénéficié de cet atelier de 
formation pourront ainsi renforcer 
leurs compétences et mettre à niveau 
leurs connaissances sur les dernières 
technologies et plateformes dans le 
domaine du diagnostic des patients.

S.Y

Imen.B
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Les services des affaires religieuses 
et des Waqfs de la wilaya 
d’Annaba organisent en prévision 

de la célébration de Awal Moharrem 
une initiative religieuse, intitulée « La 
Caravane des Lecteurs du Coran ». Cette 
initiative se déroule  dans les mosquées de 
la wilaya et voit  la participation de plus 
de 20 Hafid (mémorisateurs) du Coran. 
Cette caravane religieuse, qui s’étend 
sur plusieurs jours, touche les mosquées 

réparties dans les 12 communes et les 
six (6) daïras de la wilaya d’Annaba. Les 
fidèles ont ainsi l’opportunité d’écouter 
des récitations sacrées du Coran, 
interprétées par des lecteurs de renommée. 
Cette initiative débutera le 03 juillet et se 
poursuivra jusqu’au 06 juillet, sous la 
supervision de la direction  des Affaires 
religieuses et des Waqfs de la wilaya 
d’Annaba. En plus d’offrir des moments 
spirituels inoubliables, cette caravane vise 
à promouvoir l’amour du Saint Coran 

et à renforcer les liens communautaires 
autour de la religion. Elle se déroule 
également en commémoration de deux 
dates significatives pour l’Algérie : la fête 
de l’indépendance et de la jeunesse.
Les organisateurs ont mis un point 
d’honneur à sélectionner des lecteurs de 
haute qualité, ce qui promet de faire de 
cette caravane un événement unique et 
mémorable. Les habitants de la wilaya 
d’Annaba, ainsi que les visiteurs, sont 
donc invités à participer à cette belle 

manifestation religieuse et à profiter des 
récitations du livre saint.

S.Y

AFFAIRES RELIGIEUSES :

Caravane des lecteurs du livre Saint à Annaba : 
Une initiative en prévision de Awal 

Moharrem 

À l’occasion de la 
campagne nationale de 
lutte contre la drogue, la 

cellule d’écoute et de prévention 
de santé des jeunes de la wilaya 
d’Annaba a organisé, hier, une 
campagne de sensibilisation  et 
de prévention contre le tabagisme 
et ses dangers chez les jeunes 
au niveau du centre sportif, 
notamment chez les jeunes élèves 
et talents de l’équipe d’escrime 
de Didouche Mourad. Cette 
campagne vise à sensibiliser les 
jeunes, aux dangers du tabac 
et aux conséquences néfastes 
du tabagisme sur la santé. En 
effet, le tabagisme est l’une des 

principales causes de maladies 
cardiovasculaires, respiratoires 
et de cancers, nécessitant 

pleinement des campagnes de 
prévention et de sensibilisation.
Parmi les temps forts de cette 

campagne, des spécialistes de la 
santé, sont intervenus auprès des 
jeunes sportifs pour exposer et 

développer les effets néfastes du 
tabac sur la santé, les méthodes 
de sevrage tabagique et des 
alternatives saines. Des ateliers 
interactifs seront organisés 
pour permettre aux participants 
d’assimiler les mécanismes 
de l’addiction et d’apprendre 
les techniques pour arrêter de 
fumer. Il a été noté que le rôle de 
l’école et du personnel éducatif 
est primordial pour la réussite 
de toute initiative allant dans 
la lutte antitabac. Même cela 
ne suffit pas, car le tabac est 
devenu accessible aux enfants. 
Il faut mettre un système de lutte 
efficace et rigoureux pour lutter 
contre ce fléau». 

Imen.B

ANNABA
Journée de sensibilisation et de prévention contre le tabagisme

«Est-il normal de circuler 

dans l’obscurité sur des 

routes nationales fréquentées 

jour et nuit par des milliers 

d’automobilistes», s’interrogent 

certains conducteurs. Ces 

derniers qui empruntent les 

routes nationales traversant 
l’espace  territorial de la 
wilaya d’Annaba, ont toujours 
déploré l’obscurité qui y règne 
et qui risque d’engendrer 
des accidents de la route par 
manque de visibilité. En effet, 
c’est malheureusement le cas 
au niveau de la RN 44 la route 

reliant Berrahal et Annaba où 
les automobilistes empruntent  
chaque nuit cette route 
stratégique. Parcourir un long 
trajet de la nationale s’avère 
être un parcours du combattant, 
puisque pour les visiteurs qui 
ne connaissent pas l’itinéraire, 
il leur sera très difficile de 

se repérer, de remarquer les 
plaques de signalisation ou 
d’éviter les obstacles de la route. 
Les autorités compétentes  sont 
interpellées par les citoyens 
des cités avoisinantes à cette 
route nationale, afin d’accorder 
plus d’attention à cette 
problématique. 

Imen.B

ANNABA
Eclairage public défectueux… la RN.44 plongée dans l’obscurité

L es éléments du service 
régional de lutte contre 
le crime organisé, 

de Constantine, relevant de 
la sûreté nationale, ont mis 
fin à l’activité d’un groupe 
de 6 individus activant au 
sein d’un réseau criminel 
organisé, spécialisé dans 
la contrebande et le trafic 
d’antiquités, a rapporté 
lundi dernier, la cellule de 
communication de la sûreté de 
wilaya de Constantine dans un 
communiqué.

Les policiers ont agi sur la 
base d’informations fiables 
faisant état de la présence d’un 
groupe d’individus procédant 
à la commercialisation illégale 
d’objets archéologiques de 
différentes tailles et formes, à 
la valeur historique avérée.
Les investigations opérées 
aussitôt, sous la supervision 
des autorités judiciaires, ont 
permis l’identification et 
l’arrestation de 6 individus 
suspects, souligne le 
communiqué.

L’opération a abouti à la saisie 
d’une collection d’artefacts, 
de manuscrits rares, d’objets 
anciens protégés par la loi, 
de vieux ouvrages en cuir 
agrémentés d’inscriptions 
dorées, ainsi que des pièces 
de monnaie ancienne, à 
haute valeur archéologique, 
remontant à l’ère historique 
islamique, selon le même 
document qui conclut que 
les suspects ont été traduits 
devant les autorités judiciaires 
territorialement compétentes.

CONSTANTINE :

Un groupe spécialisé dans la contrebande d’objets 
archéologiques neutralisé



Manifestations meurtrières au Kenya 
Plus de 270 personnes arrêtées après la mobilisation mardi

En Chine, les collectivités locales rencontrent 
des difficultés à remplir leurs caisses

Le Kenya est secoué depuis 
deux semaines par une 
vague de contestation, 

déclenchée par le projet de budget 
2024-2025 prévoyant de nouvelles 
taxes, qui a fait culminer un plus 
large mécontentement contre le 
président, William Ruto, selon le 
monde fr.
Des pillages et des dégâts matériels 
généralisés ont été signalés lors 
des manifestations organisées par 
les jeunes dans plusieurs villes 
du pays, qui, ont admis certains 
manifestants, ont été infiltrées par 
des « voyous ».
Des pillages et des dégâts matériels 
généralisés ont été signalés lors 
des manifestations organisées par 
les jeunes dans plusieurs villes 
du pays, qui, ont admis certains 
manifestants, ont été infiltrées par 
des « voyous ».
Le Kenya est secoué depuis 
deux semaines par une vague 
de contestation, déclenchée par 

le projet de budget 2024-2025 
prévoyant de nouvelles taxes, qui 
a cristallisé et fait culminer un 
plus large mécontentement contre 
le président, William Ruto, élu en 
2022.
« Les forces de sécurité à travers 
le pays ont identifié les suspects 
qui se livraient à des activités 
criminelles sous couvert de 
protestation et les ont placés en 
détention », a déclaré la direction 

des enquêtes criminelles (DCI) 
dans un communiqué publié sur X 
mardi soir.
La police kényane a annoncé avoir 
arrêté plus de 270 personnes. 
Toutes ces personnes sont 
soupçonnées d’avoir commis 
des actes criminels, mardi 2 
juillet, lors des rassemblements 
antigouvernementaux.
Au total, 204 suspects ont été 
arrêtés dans la capitale, Nairobi, 

et 68 autres dans diverses régions 
du pays, a-t-elle précisé. La DCI 
ajoute avoir déployé des enquêteurs 
dans les régions concernées pour « 
poursuivre les suspects filmés par 
les caméras de vidéosurveillance et 
les enregistrements de téléphones 
portables, qui volent et détruisent 
violemment les propriétés et les 
entreprises de citoyens innocents ».
Trente-neuf morts depuis le 18 
juin
Les manifestations de mardi ont 
commencé dans le calme, mais 
ont ensuite dégénéré en violence, 
la police tirant notamment des gaz 
lacrymogènes sur des foules qui 
lançaient des pierres dans le centre 
de Nairobi.
Des rassemblements de plusieurs 
centaines de personnes se sont 
également tenus dans d’autres 
villes, comme Mombasa (Sud-Est), 
deuxième ville du pays, où des 
voitures ont été incendiées et au 
moins un commerce vandalisé.

Le mouvement de contestation 
antigouvernemental – dépourvu de 
véritable leader et d’organisation 
– a viré au bain de sang lors de la 
journée du 25 juin, qui a notamment 
vu la police tirer à balles réelles 
sur la foule qui prenait d’assaut le 
Parlement à Nairobi.
Au total, 39 personnes ont été tuées 
et 361 blessées depuis la première 
manifestation, le 18 juin, avec au 
moins 22 morts le 25 juin, selon 
l’agence officielle de protection 
des droits humains (KNHCR), qui 
a également fait état lundi de 32 
cas de « disparitions forcées ou 
involontaires » et 627 arrestations 
de manifestants.
Malgré l’annonce, par le président 
kényan, qu’il retirait le projet de 
budget, les appels à se mobiliser 
ont continué mais ont été 
diversement suivis, notamment au 
sein de la « Génération Z »(jeunes 
nés après 1997) qui était au cœur 
du mouvement.

Pénalisées par le ralentissement 
économique et la crise 
immobilière, les villes et les 

provinces, très endettées, cherchent 
désespérément de nouveaux 
financements. Et vont réclamer des 
arriérés d’impôts aux entreprises ; 
selon le monde fr.
Pour les dirigeants de V V Food & 
Beverage, ce fut la douche froide. 
Il y a quelques semaines, le groupe 
agroalimentaire, l’un des leaders 
du lait de soja en Chine, a reçu une 
notification d’arriérés d’impôts 
remontant jusqu’à trente ans en 
arrière. Le bureau des taxes de la 
ville de Zhijiang, dans le centre 
du pays, où l’une de ses filiales 
produit de l’alcool, lui réclame 85 
millions de yuans (10,9 millions 
d’euros) pour avoir omis de verser 

une partie de la taxe sur les biens de 
consommation entre 1994 et 2009, 
qui ne lui avait pas été demandée 
plus tôt.
L’entreprise n’est pas la seule 
visée. Dans la capitale de la tech, 
Shenzhen, le producteur d’écrans 
LED LianTronics s’est vu demander 
l’équivalent de 2,5 millions 
d’euros d’impôts et un peu plus en 
amende pour des revenus de 2017. 
Le courtier ChinaLin, le groupe 
pétrochimique Bohui de Ningbo, 
l’entreprise Zangge Mining… tous 
se sont plaints, ces derniers mois, de 
situations similaires : le percepteur 
regarde particulièrement loin en 
arrière, comme s’il faisait les fonds 
de tiroir.
Alors que l’économie chinoise, dont 
le marché immobilier est à l’arrêt, 

peine à redémarrer après les années 
de Covid-19, les comptes des 
provinces, villes, cantons souffrent. 
L’administration des taxes a 
démenti toute campagne nationale 
en ce sens, mais le zèle des antennes 
locales dans la collecte d’arriérés 
d’impôts est « probablement lié aux 
difficultés des autorités locales », 
estime Xing Zhaopeng, analyste de 
la banque ANZ.
Le ralentissement a changé la 
donne
Car pour les gouvernements 
locaux, les temps sont durs. 
L’ère où l’urbanisation à grande 
vitesse alimentait la progression 
économique paraît déjà loin. Attirés 
par les possibilités d’emploi et 
d’éducation, les Chinois quittaient 
les campagnes pour les villes. 

Afin de les loger, les promoteurs 
immobiliers construisaient à tour 
de bras. Ils achetaient pour cela les 
droits d’usage de parcelles, dans 
un pays où la terre appartient à 

l’Etat. Ces cessions, réalisées par 
enchères, offraient une source de 
recettes importantes aux mairies 
et aux préfectures. En retour, elles 
construisaient les routes, gares, 

Le populiste Geert Wilders a 
dû renoncer à être premier 
ministre, mais espère 

bien imprimer sa marque sur un 
gouvernement composé en partie 
de technocrates ; selon le monde fr.
Il aura fallu deux cent vingt-
quatre jours pour négocier son 
programme, mais le nouveau 
gouvernement néerlandais que 
dirigera Dick Schoof, l’ancien 
responsable des services de 
renseignement, est officiellement 
entré en fonctions, mardi 2 juillet. 
Les ministres étaient rassemblés 
pour la traditionnelle photo sur 
les marches du palais royal de La 
Haye, tandis que des manifestants 
étaient tenus à distance par la 

police. Ils protestaient contre « la 
haine », « les ministres racistes 
» et, surtout, la présence dans la 

coalition du Parti pour la liberté 
(PVV) de Geert Wilders.
Arrivé en tête des élections de 

novembre 2023, le dirigeant 
d’extrême droite s’est allié à trois 
partis de droite et du centre droit 
pour concrétiser ses principales 
ambitions : rompre avec quatorze 
années marquées par l’empreinte 
du consensuel premier ministre 
Mark Rutte, limiter au maximum 
l’immigration, s’affranchir de 
certaines règles européennes, 
dans le domaine environnemental 
notamment, et appliquer un 
programme social qui serait financé 
grâce, entre autres, à des économies 
massives dans le domaine de l’aide 
au développement, de l’accueil 
des demandeurs d’asile et des 
subventions aux énergies durables.
En début d’après-midi, Mark Rutte, 

qui prendra la tête de l’OTAN le 
1er octobre, enfourchait son vélo 
pour quitter une dernière fois la 
Torentje, les bureaux dont il venait 
de confier la clé à son successeur 
après y avoir séjourné durant 
cinq mille dix jours. Dimanche 
30 juin, dans un message d’adieu 
à son pays, le responsable libéral 
avait plaidé pour le respect de « 
l’excellente tradition néerlandaise 
de la concertation et des compromis 
intelligents ». Des mots dont il est 
difficile de croire qu’ils n’étaient 
pas adressés à M. Wilders qui, 
contre son gré, a dû renoncer à la 
fonction de premier ministre, mais 
compte bien peser sur l’action du 
nouveau gouvernement.
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Pays-Bas 
Une fragile coalition entre la droite et l’extrême 

droite s’installe au pouvoir



Législatives en France 
Le Sénat se prépare au grand bouleversement

Les attaques maritimes des Houthis posent un défi diplomatique 
complexe au prochain gouvernement britannique

La coordinatrice de l’aide de l’ONU se dit “profondément 
préoccupée” le nouvel ordre d’évacuation de Gaza ; 

1,9m de personnes déjà déplacées

Très influent ces dernières 
années malgré des 
prérogatives limitées, le 

Sénat français se prépare à servir 
de “stabilisateur des institutions” 
après les élections législatives, 
voire de “rempart” face au parti 
d’extrême droite Rassemblement 
national, arrivé en tête du premier 
tour , selon Arabenews.
Dans le décor fastueux du Palais 
du Luxembourg, la chambre haute 
du parlement bicaméral français 
vit au ralenti depuis le 9 juin. 
La dissolution de l’Assemblée 
nationale annoncée dans la 
foulée des élections européennes 
a entraîné l’ajournement de la 
quasi-totalité des travaux du 
Sénat, une coutume républicaine.

Les 348 sénateurs sont sans 
crainte pour leur mandat, au 
contraire des députés, puisque 
le Sénat ne se dissout pas. Ils se 

tiennent prêts à reprendre leur 
mission au sein d’un Parlement 
totalement recomposé, avec une 
progression historique probable 

du Rassemblement national (RN) 
à l’Assemblée nationale.
“Quel que soit le scénario qui 
sortira le 7 juillet”, date du 
second tour des législatives, “le 
Sénat aura un rôle majeur : plus 
que jamais nous aurons besoin 
de cette deuxième chambre, 
de ce balancier stabilisateur 
des institutions”, a récemment 
prévenu Gérard Larcher.
Chef d’une alliance majoritaire 
de la droite et du centre à la 
Haute assemblée, le ténor 
des Républicains (droite) a 
défendu depuis 2017 un rôle 
de “contre-pouvoir” face au 
président Emmanuel Macron, 
avec de retentissantes missions 
de contrôle, par exemple sur le 

recours abusif aux cabinets de 
conseil par les ministères.
La marge de manœuvre du Sénat 
est limitée : le gouvernement 
peut donner le dernier mot à 
l’Assemblée nationale sur ses 
projets de loi, après au moins 
deux lectures successives dans les 
deux chambres. Mais, exception 
de taille, la chambre haute ne 
peut être contournée pour les 
réformes constitutionnelles.
Le RN, qui base une large partie 
de son programme sur une 
modification du texte suprême, 
sur l’immigration notamment, 
pourrait ainsi être freiné en cas 
d’arrivée au pouvoir, même 
avec une majorité absolue à 
l’Assemblée nationale.

Quel que soit le parti 
politique qui formera le 
prochain gouvernement 

britannique après les élections 
générales de cette semaine, il sera 
confronté à des défis nationaux 
et internationaux majeurs, 
notamment les crises de Gaza et 
de la mer Rouge.
Les experts qui ont parlé à 
Arab News ont souligné 
la nécessité de trouver des 
solutions diplomatiques et de 
soutenir la création d’un État 
palestinien pour relever ces 
défis, alors que les perturbations 
des routes commerciales de la 
mer Rouge ont augmenté les 
coûts d’expédition et retardé les 
approvisionnements, ce qui a 
eu un impact sur les entreprises 

britanniques , selon Arabenews.
L’escalade des tensions dans 
la région a déjà entraîné 
une intervention militaire 
britannique. La façon dont 
le prochain premier ministre 
choisira de réagir façonnera les 
relations internationales et aura 
des répercussions importantes sur 
la stabilité économique intérieure 
et l’opinion publique.
Alors que les sondages suggèrent 
une majorité travailliste 
potentielle, mettant fin à plus 
d’une décennie de règne 
conservateur sous cinq premiers 
ministres successifs, dont le 
sortant Rishi Sunak, le paysage 
politique reste complexe.
Le parti travailliste a gagné 
du terrain dans de nombreuses 

régions et récupéré des conseils 
qu’il n’avait pas occupés depuis 
des décennies, mais il a également 
essuyé des revers dans des 
circonscriptions clés où vivent 
d’importantes communautés 
étudiantes et musulmanes.
Ces groupes démographiques 
traditionnellement fidèles ont 
exprimé une raison distincte 
pour ce changement, à savoir la 
réponse du leader travailliste Keir 
Starmer à la question de Gaza.
Le désir d’un cessez-le-feu est 
élevé en Grande-Bretagne. Selon 
un récent sondage YouGov réalisé 
en mai, 69 % des personnes 
interrogées pensent qu’Israël 
devrait s’arrêter et demander un 
cessez-le-feu, soit à peu près le 
même pourcentage qu’en février 

(66 %). Pourtant, les principaux 
partis politiques sont restés muets 
sur la question.
La campagne Arab Voice a 
exhorté les citoyens arabes de 

Grande-Bretagne à soutenir les 
candidats qui servent le mieux 
les communautés arabes et 
musulmanes, en se concentrant 
sur ceux qui soutiennent Gaza.

La coordinatrice 
humanitaire des Nations 
Unies pour Gaza, Sigrid 

Kaag, a déclaré à Arab News 
qu’un cessez-le-feu et la 
libération inconditionnelle de 
tous les otages changeraient 
considérablement la donne pour 
les efforts visant à remédier à la 
situation humanitaire désastreuse 
dans l’enclave déchirée par la 
guerre.
Bien que les intentions et les 
engagements politiques soient 
importants, a-t-elle ajouté, 
“l’évolution et le changement 
sur le terrain (sont) les seules 
mesures qui, en fin de compte, 
comptent”.
Mme Kaag s’exprimait à New 
York à l’issue d’une réunion du 
Conseil de sécurité convoquée 

par la Russie, qui assure la 
présidence du Conseil ce mois-
ci, pour discuter de la situation 
humanitaire catastrophique qui 
prévaut actuellement à Gaza.
Elle a indiqué aux membres 
du Conseil que 1,9 million de 
personnes sont actuellement 
déplacées dans le territoire et 
s’est déclarée “profondément 
préoccupée” par un nouvel 
ordre d’évacuation émis hier 
pour la deuxième ville de Gaza, 
Khan Yunis. L’ONU estime que 
jusqu’à 250 000 Palestiniens 
seront touchés par cette dernière 
directive.
“Les civils palestiniens de 
Gaza ont été plongés dans un 
abîme de souffrances, leur vie 
familiale a été brisée, leur vie a 
été bouleversée”, a déclaré Mme. 

Kaag.
“La guerre n’a pas seulement 
créé la plus profonde des crises 
humanitaires, elle a déclenché un 
maelström de misère humaine.
L’aide apportée à la population de 
Gaza reste insuffisante, a-t-elle 
ajouté en soulignant la nécessité 
d’ouvrir de nouveaux points de 
passage, en particulier dans le sud 
de la bande de Gaza, afin d’éviter 
une catastrophe humanitaire.
Mme Kaag a notamment appelé à 
la réouverture du point de passage 
de Rafah, à la frontière entre 
Gaza et l’Égypte, et a exhorté 
la communauté internationale 
à faire davantage pour financer 
les opérations de secours. “La 
volonté politique est primordiale 
pour que les mécanismes 
humanitaires fonctionnent 

correctement.
Interrogée par Arab News pour 
savoir si, lors de ses rencontres 
avec le Premier ministre israélien 
Benjamin Netanyahu, elle avait 
senti une volonté politique de sa 
part de s’attaquer à la situation 
humanitaire des habitants de 

Gaza, Mme Kaag a déclaré que, 
bien qu’elle n’ait pas l’habitude 
de “faire des commentaires 
personnels sur les attitudes ou les 
autres, je me soucie des réunions 
correctes et constructives que j’ai 
dans le cadre d’un engagement 
professionnel”.
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Ronaldo était déterminé onaldo était déterminé 
à faire de ce huitième à faire de ce huitième 
de finale une affaire de finale une affaire 

personnelle, et son pays en a été personnelle, et son pays en a été 
tout proche d’en faire les frais.tout proche d’en faire les frais.
La performance de Cristiano La performance de Cristiano 
Ronaldo contre la Slovénie Ronaldo contre la Slovénie 
lundi - et le mot performance est lundi - et le mot performance est 
certainement approprié - a laissé certainement approprié - a laissé 
les spectateurs dans le stade et les spectateurs dans le stade et 
aussi ceux qui étaient devant aussi ceux qui étaient devant 
leurs écran déconcertés. Il était leurs écran déconcertés. Il était 
la star de son propre one-man-la star de son propre one-man-
show. Le capitaine du Portugal a show. Le capitaine du Portugal a 
fait du Waldstadion de Francfort fait du Waldstadion de Francfort 
la scène de son mélodrame en la scène de son mélodrame en 
huitièmes de finale de l’Euro huitièmes de finale de l’Euro 
2024.2024.
Inefficace dans le jeu face à la Inefficace dans le jeu face à la 
défense slovène et à son bloc bas, défense slovène et à son bloc bas, 
le joueur de 39 ans s’est contenté le joueur de 39 ans s’est contenté 
d’arroser les buts slovènes de d’arroser les buts slovènes de 
coups francs plus ou moins coups francs plus ou moins 
farfelus, alors qu’ il s’accaparait farfelus, alors qu’il s’accaparait 
de tous les coups de pied arrêtés de tous les coups de pied arrêtés 
accordés à son équipe. Frustré accordés à son équipe. Frustré 
pendant 90 minutes, Ronaldo se pendant 90 minutes, Ronaldo se 
voyait enfin offrir une occasion voyait enfin offrir une occasion 
en or depuis le point de penalty en or depuis le point de penalty 
dans la première moitié de la dans la première moitié de la 
prolongation, mais au lieu de prolongation, mais au lieu de 
faire sa fameuse célébration, il faire sa fameuse célébration, il 
était réduit aux larmes lorsque était réduit aux larmes lorsque 
son tir était brillamment repoussé son tir était brillamment repoussé 
par Jan Oblak.par Jan Oblak.
Le gardien Diogo Costa s’est Le gardien Diogo Costa s’est 
imposé comme le héros du imposé comme le héros du 
Portugal, devant son capitaine, Portugal, devant son capitaine, 
en réalisant trois arrêts de grande en réalisant trois arrêts de grande 
qualité. Cependant, Ronaldo a eu qualité. Cependant, Ronaldo a eu 
l’ impression de vivre un moment l’impression de vivre un moment 
décisif. «C’est le football, ceux décisif. «C’est le football, ceux 
qui échouent sont ceux qui qui échouent sont ceux qui 
essaient aussi», a-t-il déclaré essaient aussi», a-t-il déclaré 
après coup. «Je ferai toujours de après coup. «Je ferai toujours de 
mon mieux pour ce maillot, que mon mieux pour ce maillot, que 
j’échoue ou non. Il ne faut pas j’échoue ou non. Il ne faut pas 
avoir peur, je n’ai jamais eu peur avoir peur, je n’ai jamais eu peur 
de regarder les choses en face, de regarder les choses en face, 
parfois je réussis, parfois non, parfois je réussis, parfois non, 
mais abandonner est quelque mais abandonner est quelque 
chose que vous n’entendrez chose que vous n’entendrez 
jamais de ma bouche.»jamais de ma bouche.»
Il n’est peut-être pas prêt à Il n’est peut-être pas prêt à 
jeter l’éponge, mais c’est la jeter l’éponge, mais c’est la 
dernière d’une longue série de dernière d’une longue série de 
preuves qui suggèrent qu’ il est preuves qui suggèrent qu’il est 
temps que le Portugal et son temps que le Portugal et son 
entraîneur Roberto Martinez entraîneur Roberto Martinez 
passent à autre chose que le passent à autre chose que le 
spectacle de Ronaldo, qui spectacle de Ronaldo, qui 
s’accroche désespérément aux s’accroche désespérément aux 
gloires passées. Leurs espoirs gloires passées. Leurs espoirs 
pour l’Euro 2024 peuvent en pour l’Euro 2024 peuvent en 
dépendre.dépendre.
L’acteur principal dans le durL’acteur principal dans le dur
Quel que soit le résultat, qu’ il Quel que soit le résultat, qu’il 
en soit l’homme du match ou en soit l’homme du match ou 
le héros malheureux, il semble le héros malheureux, il semble 
que Ronaldo était bien décidé que Ronaldo était bien décidé 
à faire de ce lundi une affaire à faire de ce lundi une affaire 
personnelle. Nous sommes personnelle. Nous sommes 
tous habitués à ses crises de tous habitués à ses crises de 

frustration contre ses coéquipiers frustration contre ses coéquipiers 
et l’arbitre, et à ses hurlements et l’arbitre, et à ses hurlements 
de motivation, mais cette fois-ci, de motivation, mais cette fois-ci, 
il s’est montré particulièrement il s’est montré particulièrement 
désespéré, cherchant à répondre désespéré, cherchant à répondre 
à ses détracteurs et à réparer à ses détracteurs et à réparer 
les erreurs commises jusqu’à les erreurs commises jusqu’à 
présent dans le tournoi.présent dans le tournoi.
Ce désespoir a été illustré par Ce désespoir a été illustré par 
sa détermination risible à tirer sa détermination risible à tirer 
tous les coups francs accordés tous les coups francs accordés 
au Portugal ; à 30 mètres, à au Portugal ; à 30 mètres, à 
40 mètres, à 50 mètres - peu 40 mètres, à 50 mètres - peu 
importe, Ronaldo le faisait et importe, Ronaldo le faisait et 
Ronaldo tirait. La plus absurde Ronaldo tirait. La plus absurde 
de ses tentatives survient en fin de ses tentatives survient en fin 
de première mi-temps, alors qu’ il de première mi-temps, alors qu’il 
vise un angle ridiculement serré vise un angle ridiculement serré 
- pas très loin du drapeau de coin - pas très loin du drapeau de coin 
- et qu’ il envoie le ballon à des - et qu’il envoie le ballon à des 
kilomètres de la ligne de but. Il kilomètres de la ligne de but. Il 
n’y a eu aucun signe d’excuses n’y a eu aucun signe d’excuses 
et, plus surprenant encore, il et, plus surprenant encore, il 
semble que ses coéquipiers n’en semble que ses coéquipiers n’en 
attendaient pas.attendaient pas.
A sa décharge, le vieux briscard A sa décharge, le vieux briscard 
s’est quand même rapproché de s’est quand même rapproché de 
la mire sur deux autres tentatives la mire sur deux autres tentatives 
sur coup de pied arrêté. Une qui sur coup de pied arrêté. Une qui 
est passée juste au-dessus de la est passée juste au-dessus de la 
barre transversale et une autre barre transversale et une autre 
qui a été repoussée par Oblak, qui a été repoussée par Oblak, 
et le gardien slovène s’est bien et le gardien slovène s’est bien 
défendu lorsqu’ il a été servi en défendu lorsqu’il a été servi en 
fin de match.fin de match.
Cependant, l’attaquant portugais Cependant, l’attaquant portugais 
a tenté plus de tirs à l’Euro 2024 a tenté plus de tirs à l’Euro 2024 
que n’ importe quel autre joueur que n’importe quel autre joueur 
(20) sans marquer, et ce malgré (20) sans marquer, et ce malgré 
un xG (nombre de buts attendus) un xG (nombre de buts attendus) 
de 2,96 alors qu’ il reste sur huit de 2,96 alors qu’il reste sur huit 
matches sans marqués dans un matches sans marqués dans un 
grand tournoi. Il n’a marqué grand tournoi. Il n’a marqué 
qu’un seul coup franc sur les qu’un seul coup franc sur les 
60 qu’ il a tirés lors de tournois 60 qu’il a tirés lors de tournois 
majeurs, dont plus de deux fois majeurs, dont plus de deux fois 
plus de coups francs directs à plus de coups francs directs à 
l’Euro que n’ importe quel autre l’Euro que n’importe quel autre 
joueur depuis que les statistiques joueur depuis que les statistiques 
ont commencé à être établies en ont commencé à être établies en 

1980.1980.
Larmes du désespoirLarmes du désespoir
Puis il y a eu donc ce moment Puis il y a eu donc ce moment 
qui est parti pour rester aussi qui est parti pour rester aussi 
mémorable dans l’histoire mémorable dans l’histoire 
de cette compétition que le de cette compétition que le 
pénalty d’Antonin Panenka ou pénalty d’Antonin Panenka ou 
la célébration avec le «fauteuil la célébration avec le «fauteuil 
du dentiste» de Paul Gascoigne. du dentiste» de Paul Gascoigne. 
Un moment qu’on va revoir Un moment qu’on va revoir 
longtemps repasser en boucle.longtemps repasser en boucle.
Après que la Slovénie ait Après que la Slovénie ait 
admirablement tenu tête à ses admirablement tenu tête à ses 
adversaires pendant 90 minutes, adversaires pendant 90 minutes, 
Ronaldo s’est vu offrir une Ronaldo s’est vu offrir une 
chance de se racheter lorsque chance de se racheter lorsque 
le remplaçant Diogo Jota a été le remplaçant Diogo Jota a été 
déséquilibré dans la surface à la déséquilibré dans la surface à la 
fin de la première mi-temps de la fin de la première mi-temps de la 
prolongation. Evidemment, c’est prolongation. Evidemment, c’est 
le numéro 7 de l’équipe qui s’est le numéro 7 de l’équipe qui s’est 
élancé après une longue attente, élancé après une longue attente, 
mais sa frappe est stoppée avec mais sa frappe est stoppée avec 
brio par Oblak.brio par Oblak.
Comme si le drame n’était pas Comme si le drame n’était pas 
déjà à son apogée, Ronaldo n’a déjà à son apogée, Ronaldo n’a 
pas pu contenir ses émotions pas pu contenir ses émotions 
lorsque la mi-temps de la lorsque la mi-temps de la 
prolongation a été sifflée, prolongation a été sifflée, 
s’effondrant en larmes sous les s’effondrant en larmes sous les 
yeux du monde entier. Après yeux du monde entier. Après 
105 minutes de football au 105 minutes de football au 
cours desquelles il s’est efforcé cours desquelles il s’est efforcé 
d’occuper le devant de la scène, d’occuper le devant de la scène, 
cette crise a été ressentie comme cette crise a été ressentie comme 
une distraction inopportune de une distraction inopportune de 
la part du plus expérimenté des la part du plus expérimenté des 
Portugais, ses jeunes coéquipiers Portugais, ses jeunes coéquipiers 
ayant été contraints de l’aider à ayant été contraints de l’aider à 
reprendre le match.reprendre le match.
Ses larmes ont fait l’objet de Ses larmes ont fait l’objet de 
nombreuses critiques, et il nombreuses critiques, et il 
semble que le fait de s’accrocher semble que le fait de s’accrocher 
à ses exploits passés ait été trop à ses exploits passés ait été trop 
difficile à supporter. À 39 ans et difficile à supporter. À 39 ans et 
compte tenu de son inefficacité compte tenu de son inefficacité 
à l’Euro 2024 jusqu’à présent, à l’Euro 2024 jusqu’à présent, 
Ronaldo n’aurait sûrement Ronaldo n’aurait sûrement 
pas dû être sur le terrain pour pas dû être sur le terrain pour 
exécuter ce coup de pied dabs exécuter ce coup de pied dabs 

la surface de réparation. Et la surface de réparation. Et 
beaucoup se demandent ce qu’a beaucoup se demandent ce qu’a 
dû penser Bruno Fernandes, dû penser Bruno Fernandes, 
d’habitude très fiable dans cet d’habitude très fiable dans cet 
exercice.exercice.
«Des moments inexplicables»«Des moments inexplicables»
Heureusement pour le capitaine Heureusement pour le capitaine 
portugais, il n’a pas connu portugais, il n’a pas connu 
l’affront ultime d’une défaite l’affront ultime d’une défaite 
lors de la séance de tirs au but. lors de la séance de tirs au but. 
Il convertissait son essai dans Il convertissait son essai dans 
cette série avant que le gardien cette série avant que le gardien 
Costa ne devienne le héros en Costa ne devienne le héros en 
repoussant les trois tentatives repoussant les trois tentatives 
slovènes pour une victoire slovènes pour une victoire 
expéditive 3-0.expéditive 3-0.
Après avoir présenté de timides Après avoir présenté de timides 
excuses aux supporters après excuses aux supporters après 
s’être quelque peu racheté lors de s’être quelque peu racheté lors de 
la séance de tirs au but, Ronaldo la séance de tirs au but, Ronaldo 
n’a pas su expliquer ses larmes n’a pas su expliquer ses larmes 
après la fin du match. «Même après la fin du match. «Même 
les personnes les plus fortes les personnes les plus fortes 
ont leurs mauvais jours», a-t-il ont leurs mauvais jours», a-t-il 
déclaré aux journalistes. «J’étais déclaré aux journalistes. «J’étais 
au plus bas quand l’équipe avait au plus bas quand l’équipe avait 
le plus besoin de moi.»le plus besoin de moi.»
«La tristesse initiale et la joie à la «La tristesse initiale et la joie à la 
fin, c’est ce que le football vous fin, c’est ce que le football vous 
donne. Ce sont des moments donne. Ce sont des moments 
inexplicables. J’ai eu l’occasion inexplicables. J’ai eu l’occasion 
de donner l’avantage à l’équipe de donner l’avantage à l’équipe 
nationale et je ne l’ai pas fait. nationale et je ne l’ai pas fait. 
Oblak a fait un bon arrêt. J’ai Oblak a fait un bon arrêt. J’ai 
dû revoir le penalty, je ne sais dû revoir le penalty, je ne sais 
pas si j’ai bien ou mal tiré, pas si j’ai bien ou mal tiré, 
mais au cours de l’année, je mais au cours de l’année, je 
n’ai pas raté une seule fois et n’ai pas raté une seule fois et 
au moment où j’en avais le plus au moment où j’en avais le plus 
besoin, Oblak l’a arrêté. Le plus besoin, Oblak l’a arrêté. Le plus 
important est de profiter des important est de profiter des 
qualifications, l’équipe a fait un qualifications, l’équipe a fait un 
travail extraordinaire, nous nous travail extraordinaire, nous nous 
sommes battus jusqu’à la fin et si sommes battus jusqu’à la fin et si 
vous analysez bien le match, le vous analysez bien le match, le 
Portugal le méritait parce qu’ il a Portugal le méritait parce qu’il a 
eu plus d’occasions.»eu plus d’occasions.»
Des alternatives négligéesDes alternatives négligées
Étant donné qu’ il dispose Étant donné qu’il dispose 
d’une équipe pleine de talents d’une équipe pleine de talents 

offensifs, il est difficile de ne pas offensifs, il est difficile de ne pas 
remettre en question la confiance remettre en question la confiance 
aveugle de Martinez en Ronaldo, aveugle de Martinez en Ronaldo, 
même s’ il a marqué 50 buts dans même s’il a marqué 50 buts dans 
la Saudi Pro League lors de la la Saudi Pro League lors de la 
saison du club. Et même s’ il est saison du club. Et même s’il est 
le meilleur buteur de l’histoire le meilleur buteur de l’histoire 
de l’équipe du Portugal.de l’équipe du Portugal.
Jota, Joao Felix, Pedro Neto Jota, Joao Felix, Pedro Neto 
et Goncalo Ramos - qui a et Goncalo Ramos - qui a 
marqué un triplé contre la marqué un triplé contre la 
Suisse lorsqu’ il a été retenu au Suisse lorsqu’il a été retenu au 
détriment de Ronaldo pour la détriment de Ronaldo pour la 
Coupe du monde 2022 - étaient Coupe du monde 2022 - étaient 
tous sur le banc de touche au tous sur le banc de touche au 
départ, malgré le fait qu’ ils départ, malgré le fait qu’ils 
évoluent à un niveau plus élevé, évoluent à un niveau plus élevé, 
et seul le premier a été remplacé. et seul le premier a été remplacé. 
Le joueur de Liverpool a pris la Le joueur de Liverpool a pris la 
place de Rafael Leao plutôt que place de Rafael Leao plutôt que 
son capitaine en difficulté.son capitaine en difficulté.
Felix et Ramos, respectivement Felix et Ramos, respectivement 
âgés de 24 et 23 ans, auraient âgés de 24 et 23 ans, auraient 
certainement dû se voir offrir certainement dû se voir offrir 
une chance de représenter une chance de représenter 
l’avenir de l’attaque portugaise, l’avenir de l’attaque portugaise, 
l’un ou l’autre étant tout à fait l’un ou l’autre étant tout à fait 
capable d’apporter une étincelle capable d’apporter une étincelle 
et de faire la différence face à un et de faire la différence face à un 
adversaire qui se contentait de adversaire qui se contentait de 
rester en retrait. Au lieu de cela, rester en retrait. Au lieu de cela, 
le Portugal a semblé handicapé le Portugal a semblé handicapé 
par l’ isolement et la frustration par l’isolement et la frustration 
de Ronaldo. Jota a démontré de Ronaldo. Jota a démontré 
l’alternative crédible qu’ il l’alternative crédible qu’il 
représentait lorsqu’ il est entré représentait lorsqu’il est entré 
en jeu, se lançant au cœur de la en jeu, se lançant au cœur de la 
défense slovène et obtenant le défense slovène et obtenant le 
penalty fatidique.penalty fatidique.
Les signes d’une transition de Les signes d’une transition de 
l’ère Ronaldo ont commencé l’ère Ronaldo ont commencé 
sous l’ancien sélectionneur du sous l’ancien sélectionneur du 
Portugal, Fernando Santos, qui Portugal, Fernando Santos, qui 
s’est montré courageux en mettant s’est montré courageux en mettant 
l’attaquant emblématique sur le l’attaquant emblématique sur le 
banc. Mais si les résultats ont banc. Mais si les résultats ont 
été généralement positifs, il y a été généralement positifs, il y a 
eu un pas en arrière de fait sous eu un pas en arrière de fait sous 
l’égide de Martinez.l’égide de Martinez.
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euro 2024 :
Les malheurs de Ronaldo contre la Slovénie 

prouvent que le Portugal doit faire sans lui après 
l’Euro, si ce n’est avant

can-2025 :
La sélection algérienne fixée jeudi sur ses 

adversaires

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
algérienne de algérienne de 
football sera fixée football sera fixée 

sur ses adversaires lors des sur ses adversaires lors des 
éliminatoires de la Coupe éliminatoires de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2025 (21 décembre 2025-18 2025 (21 décembre 2025-18 
janvier 2026), à l’occasion janvier 2026), à l’occasion 
du tirage au sort prévu jeudi du tirage au sort prévu jeudi 
à Johannesburg (Afrique à Johannesburg (Afrique 
du Sud), à 13h30 (heure du Sud), à 13h30 (heure 
algérienne).algérienne).
Les 48 pays qualifiés pour Les 48 pays qualifiés pour 
ce deuxième tour des ce deuxième tour des 
éliminatoires, dont l’Algérie éliminatoires, dont l’Algérie 
versée dans le chapeau 1, seront versée dans le chapeau 1, seront 
logés dans quatre pots sur la logés dans quatre pots sur la 
base du classement officiel de base du classement officiel de 
la Fédération internationale la Fédération internationale 
(Fifa), publié le 20 juin dernier.(Fifa), publié le 20 juin dernier.
Les équipes seront ensuite Les équipes seront ensuite 
réparties en 12 groupes de réparties en 12 groupes de 
quatre équipes (Groupe A quatre équipes (Groupe A 
à L). Les deux premiers de à L). Les deux premiers de 
chaque groupe de chacun des chaque groupe de chacun des 
11 groupes où l’équipe hôte 11 groupes où l’équipe hôte 
n’évolue pas sont qualifiées n’évolue pas sont qualifiées 
pour la phase finale. Un seul pour la phase finale. Un seul 
pays se qualifiera pour le pays se qualifiera pour le 
tournoi final dans le groupe du tournoi final dans le groupe du 
pays hôte, qualifié d’office.pays hôte, qualifié d’office.
Le sélectionneur de l’équipe Le sélectionneur de l’équipe 
ivoirienne, Emerse Faé, ivoirienne, Emerse Faé, 
«l’homme qui a enclenché la «l’homme qui a enclenché la 
miraculeuse remontée de la miraculeuse remontée de la 
Côte d’ Ivoire lors de la CAN-Côte d’Ivoire lors de la CAN-

2023 (reportée à 2024) disputée 2023 (reportée à 2024) disputée 
Côte d’ Ivoire, sera un des Côte d’Ivoire, sera un des 
assistants du tirage au sort», assistants du tirage au sort», 

a indiqué la Confédération a indiqué la Confédération 
africaine (CAF), mardi dans un africaine (CAF), mardi dans un 
communiqué.communiqué.

Les deux premières journées de Les deux premières journées de 
la phase de poules se joueront la phase de poules se joueront 
entre le 2 et le 10 septembre entre le 2 et le 10 septembre 

prochain. Les 3e et 4e journées prochain. Les 3e et 4e journées 
auront lieu du 7au 15 octobre, auront lieu du 7au 15 octobre, 
alors que les deux dernières alors que les deux dernières 
journées sont programmées du journées sont programmées du 
11 au 19 novembre 2024.11 au 19 novembre 2024.
Lors de la précédente CAN-Lors de la précédente CAN-
2023 (reportée à 2024) disputée 2023 (reportée à 2024) disputée 
en Côte d’ Ivoire, l’Algérie a en Côte d’Ivoire, l’Algérie a 
été éliminée dès le premier été éliminée dès le premier 
tour de la compétition, pour tour de la compétition, pour 
la deuxième fois de rang après la deuxième fois de rang après 
l’édition de 2021 (reportée à l’édition de 2021 (reportée à 
2022) au Cameroun.2022) au Cameroun.

Composition des quatre Composition des quatre 
chapeaux du tirage au sort:      chapeaux du tirage au sort:      

Chapeau 1 : Algérie, Sénégal, Chapeau 1 : Algérie, Sénégal, 
Nigeria, Egypte, Côte d’ Ivoire, Nigeria, Egypte, Côte d’Ivoire, 
Tunisie, Mali, Cameroun, Tunisie, Mali, Cameroun, 
Afrique du Sud, Ghana, RD Afrique du Sud, Ghana, RD 
Congo, MarocCongo, Maroc
Chapeau 2 : Cap-Vert, Chapeau 2 : Cap-Vert, 
Burkina Faso, Guinée, Guinée Burkina Faso, Guinée, Guinée 
Equatoriale, Gabon, Zambie, Equatoriale, Gabon, Zambie, 
Ouganda, Angola, Bénin, Ouganda, Angola, Bénin, 
Namibie, Mozambique, Namibie, Mozambique, 
MadagascarMadagascar
Chapeau 3 : Kenya, Mauritanie, Chapeau 3 : Kenya, Mauritanie, 
Congo, Togo, Libye, Guinée-Congo, Togo, Libye, Guinée-
Bissau, Comores, Tanzanie, Bissau, Comores, Tanzanie, 
Malawi, Sierra Leone, Soudan, Malawi, Sierra Leone, Soudan, 
CentrafriqueCentrafrique
Chapeau 4 : Zimbabwe, Niger, Chapeau 4 : Zimbabwe, Niger, 
Gambie, Rwanda, Burundi, Gambie, Rwanda, Burundi, 
Ethiopie, Botswana, Eswatini, Ethiopie, Botswana, Eswatini, 
Lesotho, Liberia, Soudan du Lesotho, Liberia, Soudan du 
Sud, Tchad.Sud, Tchad.

coupe d’algérie 2024 (Finale mca-crB) :
« On va jouer sans la moindre pression »

L’L’ entraîneur brésilien entraîneur brésilien 
du CR Belouizdad du CR Belouizdad 
Marcos Paqueta a Marcos Paqueta a 

déclaré mercredi que son équipe déclaré mercredi que son équipe 
allait aborder la finale de la 57e allait aborder la finale de la 57e 
Coupe d’Algérie de football, Coupe d’Algérie de football, 
vendredi face au MC Alger au vendredi face au MC Alger au 
stade du 5-juillet 1962 (17h00), stade du 5-juillet 1962 (17h00), 
«sans la moindre pression», «sans la moindre pression», 
pour viser le 9e trophée dans pour viser le 9e trophée dans 
l’histoire du club.l’histoire du club.
«On va jouer cette finale sans «On va jouer cette finale sans 
la moindre pression, nous la moindre pression, nous 
devons juste bien se préparer devons juste bien se préparer 
pour aborder ce match avec pour aborder ce match avec 
toutes nos forces. Les joueurs toutes nos forces. Les joueurs 
sont prêts et conscients de la sont prêts et conscients de la 
mission qui les attend. Nous mission qui les attend. Nous 
avons réussi à nous qualifier avons réussi à nous qualifier 
pour la cinquième fois de rang à pour la cinquième fois de rang à 
la Ligue des champions, il nous la Ligue des champions, il nous 
reste désormais à aller chercher reste désormais à aller chercher 
la 9e Coupe d’Algérie dans la 9e Coupe d’Algérie dans 
l’histoire du club», a indiqué l’histoire du club», a indiqué 
le coach du Chabab lors d’une le coach du Chabab lors d’une 
conférence de presse, tenue à conférence de presse, tenue à 
la salle de conférences du stade la salle de conférences du stade 
olympique du 5-juillet 1962.olympique du 5-juillet 1962.
Le club de Laâquiba, qui Le club de Laâquiba, qui 
s’apprête à disputer la treizième s’apprête à disputer la treizième 

finale de son histoire, s’est finale de son histoire, s’est 
qualifié au dernier stade de qualifié au dernier stade de 
l’épreuve populaire, en battant l’épreuve populaire, en battant 
en demi-finale, l’USM Alger en demi-finale, l’USM Alger 
(0-0, aux t.a.b : 3-1), alors (0-0, aux t.a.b : 3-1), alors 
que le MCA a éliminé le CS que le MCA a éliminé le CS 
Constantine (2-1, a.p).Constantine (2-1, a.p).
«Nous avons affronté le MCA en «Nous avons affronté le MCA en 
championnat (aller : 0-0, retour championnat (aller : 0-0, retour 
: 0-0), mais le rendez-vous de : 0-0), mais le rendez-vous de 

vendredi sera différent, il s’agit vendredi sera différent, il s’agit 
d’une finale. Les joueurs se d’une finale. Les joueurs se 
respectent mutuellement, ça va respectent mutuellement, ça va 
se jouer sur de petits détails», se jouer sur de petits détails», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Evoquant le volet préparation, Evoquant le volet préparation, 
Paqueta s’est montré satisfait, Paqueta s’est montré satisfait, 
estimant que les joueurs «sont estimant que les joueurs «sont 
prêts sur tous les plans». « prêts sur tous les plans». « 
Nous sommes en fin de saison, Nous sommes en fin de saison, 

les joueurs sont forcément les joueurs sont forcément 
fatigués. Après avoir pris fatigués. Après avoir pris 
connaissance de la date de connaissance de la date de 
cette finale, nous avons entamé cette finale, nous avons entamé 
la préparation effective de ce la préparation effective de ce 
match, je pense que nous avons match, je pense que nous avons 
bien travaillé, je remercie tous bien travaillé, je remercie tous 
ceux qui ont contribué à ces ceux qui ont contribué à ces 
préparatifs pour permettre aux préparatifs pour permettre aux 
joueurs d’être à 100% de leurs joueurs d’être à 100% de leurs 

moyens».moyens».
Interrogé sur le maître à jouer Interrogé sur le maître à jouer 
du «Doyen», Youcef Belaïli, du «Doyen», Youcef Belaïli, 
l’ancien sélectionneur de l’ancien sélectionneur de 
l’équipe brésilienne (U20) n’a l’équipe brésilienne (U20) n’a 
pas tari d’éloges sur le N.10 pas tari d’éloges sur le N.10 
du MCA, tout en soulignant du MCA, tout en soulignant 
qu’ il n’y aura pas de plan «anti-qu’il n’y aura pas de plan «anti-
Belaïli».Belaïli».
«Il n’y aura pas un plan anti-«Il n’y aura pas un plan anti-
Belaïli, c’est un très bon joueur, Belaïli, c’est un très bon joueur, 
il y a d’autres joueurs au MCA il y a d’autres joueurs au MCA 
qui sont également talentueux à qui sont également talentueux à 
l’ image de Tabti.l’image de Tabti.
Notre effectif est composé aussi Notre effectif est composé aussi 
d’excellents éléments, capables d’excellents éléments, capables 
de faire la différence, pour peu de faire la différence, pour peu 
qu’ ils soient prêts le jour J.»       qu’ils soient prêts le jour J.»       
Et de conclure: «Les deux Et de conclure: «Les deux 
clubs se connaissent bien, l’une clubs se connaissent bien, l’une 
ou l’autre équipe va préparer ou l’autre équipe va préparer 
certainement une surprise, certainement une surprise, 
ce qui fera probablement la ce qui fera probablement la 
différence dans cette finale.»différence dans cette finale.»
Pour rappel, il s’agit de la Pour rappel, il s’agit de la 
deuxième finale de rang pour le deuxième finale de rang pour le 
CRB, battu lors de la précédente CRB, battu lors de la précédente 
édition par l’ASO Chlef (1-2, édition par l’ASO Chlef (1-2, 
atp), au stade Miloud-Hadefi atp), au stade Miloud-Hadefi 
d’Oran.d’Oran.
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Ronaldo était déterminé onaldo était déterminé 
à faire de ce huitième à faire de ce huitième 
de finale une affaire de finale une affaire 

personnelle, et son pays en a été personnelle, et son pays en a été 
tout proche d’en faire les frais.tout proche d’en faire les frais.
La performance de Cristiano La performance de Cristiano 
Ronaldo contre la Slovénie Ronaldo contre la Slovénie 
lundi - et le mot performance est lundi - et le mot performance est 
certainement approprié - a laissé certainement approprié - a laissé 
les spectateurs dans le stade et les spectateurs dans le stade et 
aussi ceux qui étaient devant aussi ceux qui étaient devant 
leurs écran déconcertés. Il était leurs écran déconcertés. Il était 
la star de son propre one-man-la star de son propre one-man-
show. Le capitaine du Portugal a show. Le capitaine du Portugal a 
fait du Waldstadion de Francfort fait du Waldstadion de Francfort 
la scène de son mélodrame en la scène de son mélodrame en 
huitièmes de finale de l’Euro huitièmes de finale de l’Euro 
2024.2024.
Inefficace dans le jeu face à la Inefficace dans le jeu face à la 
défense slovène et à son bloc bas, défense slovène et à son bloc bas, 
le joueur de 39 ans s’est contenté le joueur de 39 ans s’est contenté 
d’arroser les buts slovènes de d’arroser les buts slovènes de 
coups francs plus ou moins coups francs plus ou moins 
farfelus, alors qu’ il s’accaparait farfelus, alors qu’il s’accaparait 
de tous les coups de pied arrêtés de tous les coups de pied arrêtés 
accordés à son équipe. Frustré accordés à son équipe. Frustré 
pendant 90 minutes, Ronaldo se pendant 90 minutes, Ronaldo se 
voyait enfin offrir une occasion voyait enfin offrir une occasion 
en or depuis le point de penalty en or depuis le point de penalty 
dans la première moitié de la dans la première moitié de la 
prolongation, mais au lieu de prolongation, mais au lieu de 
faire sa fameuse célébration, il faire sa fameuse célébration, il 
était réduit aux larmes lorsque était réduit aux larmes lorsque 
son tir était brillamment repoussé son tir était brillamment repoussé 
par Jan Oblak.par Jan Oblak.
Le gardien Diogo Costa s’est Le gardien Diogo Costa s’est 
imposé comme le héros du imposé comme le héros du 
Portugal, devant son capitaine, Portugal, devant son capitaine, 
en réalisant trois arrêts de grande en réalisant trois arrêts de grande 
qualité. Cependant, Ronaldo a eu qualité. Cependant, Ronaldo a eu 
l’ impression de vivre un moment l’impression de vivre un moment 
décisif. «C’est le football, ceux décisif. «C’est le football, ceux 
qui échouent sont ceux qui qui échouent sont ceux qui 
essaient aussi», a-t-il déclaré essaient aussi», a-t-il déclaré 
après coup. «Je ferai toujours de après coup. «Je ferai toujours de 
mon mieux pour ce maillot, que mon mieux pour ce maillot, que 
j’échoue ou non. Il ne faut pas j’échoue ou non. Il ne faut pas 
avoir peur, je n’ai jamais eu peur avoir peur, je n’ai jamais eu peur 
de regarder les choses en face, de regarder les choses en face, 
parfois je réussis, parfois non, parfois je réussis, parfois non, 
mais abandonner est quelque mais abandonner est quelque 
chose que vous n’entendrez chose que vous n’entendrez 
jamais de ma bouche.»jamais de ma bouche.»
Il n’est peut-être pas prêt à Il n’est peut-être pas prêt à 
jeter l’éponge, mais c’est la jeter l’éponge, mais c’est la 
dernière d’une longue série de dernière d’une longue série de 
preuves qui suggèrent qu’ il est preuves qui suggèrent qu’il est 
temps que le Portugal et son temps que le Portugal et son 
entraîneur Roberto Martinez entraîneur Roberto Martinez 
passent à autre chose que le passent à autre chose que le 
spectacle de Ronaldo, qui spectacle de Ronaldo, qui 
s’accroche désespérément aux s’accroche désespérément aux 
gloires passées. Leurs espoirs gloires passées. Leurs espoirs 
pour l’Euro 2024 peuvent en pour l’Euro 2024 peuvent en 
dépendre.dépendre.
L’acteur principal dans le durL’acteur principal dans le dur
Quel que soit le résultat, qu’ il Quel que soit le résultat, qu’il 
en soit l’homme du match ou en soit l’homme du match ou 
le héros malheureux, il semble le héros malheureux, il semble 
que Ronaldo était bien décidé que Ronaldo était bien décidé 
à faire de ce lundi une affaire à faire de ce lundi une affaire 
personnelle. Nous sommes personnelle. Nous sommes 
tous habitués à ses crises de tous habitués à ses crises de 

frustration contre ses coéquipiers frustration contre ses coéquipiers 
et l’arbitre, et à ses hurlements et l’arbitre, et à ses hurlements 
de motivation, mais cette fois-ci, de motivation, mais cette fois-ci, 
il s’est montré particulièrement il s’est montré particulièrement 
désespéré, cherchant à répondre désespéré, cherchant à répondre 
à ses détracteurs et à réparer à ses détracteurs et à réparer 
les erreurs commises jusqu’à les erreurs commises jusqu’à 
présent dans le tournoi.présent dans le tournoi.
Ce désespoir a été illustré par Ce désespoir a été illustré par 
sa détermination risible à tirer sa détermination risible à tirer 
tous les coups francs accordés tous les coups francs accordés 
au Portugal ; à 30 mètres, à au Portugal ; à 30 mètres, à 
40 mètres, à 50 mètres - peu 40 mètres, à 50 mètres - peu 
importe, Ronaldo le faisait et importe, Ronaldo le faisait et 
Ronaldo tirait. La plus absurde Ronaldo tirait. La plus absurde 
de ses tentatives survient en fin de ses tentatives survient en fin 
de première mi-temps, alors qu’ il de première mi-temps, alors qu’il 
vise un angle ridiculement serré vise un angle ridiculement serré 
- pas très loin du drapeau de coin - pas très loin du drapeau de coin 
- et qu’ il envoie le ballon à des - et qu’il envoie le ballon à des 
kilomètres de la ligne de but. Il kilomètres de la ligne de but. Il 
n’y a eu aucun signe d’excuses n’y a eu aucun signe d’excuses 
et, plus surprenant encore, il et, plus surprenant encore, il 
semble que ses coéquipiers n’en semble que ses coéquipiers n’en 
attendaient pas.attendaient pas.
A sa décharge, le vieux briscard A sa décharge, le vieux briscard 
s’est quand même rapproché de s’est quand même rapproché de 
la mire sur deux autres tentatives la mire sur deux autres tentatives 
sur coup de pied arrêté. Une qui sur coup de pied arrêté. Une qui 
est passée juste au-dessus de la est passée juste au-dessus de la 
barre transversale et une autre barre transversale et une autre 
qui a été repoussée par Oblak, qui a été repoussée par Oblak, 
et le gardien slovène s’est bien et le gardien slovène s’est bien 
défendu lorsqu’ il a été servi en défendu lorsqu’il a été servi en 
fin de match.fin de match.
Cependant, l’attaquant portugais Cependant, l’attaquant portugais 
a tenté plus de tirs à l’Euro 2024 a tenté plus de tirs à l’Euro 2024 
que n’ importe quel autre joueur que n’importe quel autre joueur 
(20) sans marquer, et ce malgré (20) sans marquer, et ce malgré 
un xG (nombre de buts attendus) un xG (nombre de buts attendus) 
de 2,96 alors qu’ il reste sur huit de 2,96 alors qu’il reste sur huit 
matches sans marqués dans un matches sans marqués dans un 
grand tournoi. Il n’a marqué grand tournoi. Il n’a marqué 
qu’un seul coup franc sur les qu’un seul coup franc sur les 
60 qu’ il a tirés lors de tournois 60 qu’il a tirés lors de tournois 
majeurs, dont plus de deux fois majeurs, dont plus de deux fois 
plus de coups francs directs à plus de coups francs directs à 
l’Euro que n’ importe quel autre l’Euro que n’importe quel autre 
joueur depuis que les statistiques joueur depuis que les statistiques 
ont commencé à être établies en ont commencé à être établies en 

1980.1980.
Larmes du désespoirLarmes du désespoir
Puis il y a eu donc ce moment Puis il y a eu donc ce moment 
qui est parti pour rester aussi qui est parti pour rester aussi 
mémorable dans l’histoire mémorable dans l’histoire 
de cette compétition que le de cette compétition que le 
pénalty d’Antonin Panenka ou pénalty d’Antonin Panenka ou 
la célébration avec le «fauteuil la célébration avec le «fauteuil 
du dentiste» de Paul Gascoigne. du dentiste» de Paul Gascoigne. 
Un moment qu’on va revoir Un moment qu’on va revoir 
longtemps repasser en boucle.longtemps repasser en boucle.
Après que la Slovénie ait Après que la Slovénie ait 
admirablement tenu tête à ses admirablement tenu tête à ses 
adversaires pendant 90 minutes, adversaires pendant 90 minutes, 
Ronaldo s’est vu offrir une Ronaldo s’est vu offrir une 
chance de se racheter lorsque chance de se racheter lorsque 
le remplaçant Diogo Jota a été le remplaçant Diogo Jota a été 
déséquilibré dans la surface à la déséquilibré dans la surface à la 
fin de la première mi-temps de la fin de la première mi-temps de la 
prolongation. Evidemment, c’est prolongation. Evidemment, c’est 
le numéro 7 de l’équipe qui s’est le numéro 7 de l’équipe qui s’est 
élancé après une longue attente, élancé après une longue attente, 
mais sa frappe est stoppée avec mais sa frappe est stoppée avec 
brio par Oblak.brio par Oblak.
Comme si le drame n’était pas Comme si le drame n’était pas 
déjà à son apogée, Ronaldo n’a déjà à son apogée, Ronaldo n’a 
pas pu contenir ses émotions pas pu contenir ses émotions 
lorsque la mi-temps de la lorsque la mi-temps de la 
prolongation a été sifflée, prolongation a été sifflée, 
s’effondrant en larmes sous les s’effondrant en larmes sous les 
yeux du monde entier. Après yeux du monde entier. Après 
105 minutes de football au 105 minutes de football au 
cours desquelles il s’est efforcé cours desquelles il s’est efforcé 
d’occuper le devant de la scène, d’occuper le devant de la scène, 
cette crise a été ressentie comme cette crise a été ressentie comme 
une distraction inopportune de une distraction inopportune de 
la part du plus expérimenté des la part du plus expérimenté des 
Portugais, ses jeunes coéquipiers Portugais, ses jeunes coéquipiers 
ayant été contraints de l’aider à ayant été contraints de l’aider à 
reprendre le match.reprendre le match.
Ses larmes ont fait l’objet de Ses larmes ont fait l’objet de 
nombreuses critiques, et il nombreuses critiques, et il 
semble que le fait de s’accrocher semble que le fait de s’accrocher 
à ses exploits passés ait été trop à ses exploits passés ait été trop 
difficile à supporter. À 39 ans et difficile à supporter. À 39 ans et 
compte tenu de son inefficacité compte tenu de son inefficacité 
à l’Euro 2024 jusqu’à présent, à l’Euro 2024 jusqu’à présent, 
Ronaldo n’aurait sûrement Ronaldo n’aurait sûrement 
pas dû être sur le terrain pour pas dû être sur le terrain pour 
exécuter ce coup de pied dabs exécuter ce coup de pied dabs 

la surface de réparation. Et la surface de réparation. Et 
beaucoup se demandent ce qu’a beaucoup se demandent ce qu’a 
dû penser Bruno Fernandes, dû penser Bruno Fernandes, 
d’habitude très fiable dans cet d’habitude très fiable dans cet 
exercice.exercice.
«Des moments inexplicables»«Des moments inexplicables»
Heureusement pour le capitaine Heureusement pour le capitaine 
portugais, il n’a pas connu portugais, il n’a pas connu 
l’affront ultime d’une défaite l’affront ultime d’une défaite 
lors de la séance de tirs au but. lors de la séance de tirs au but. 
Il convertissait son essai dans Il convertissait son essai dans 
cette série avant que le gardien cette série avant que le gardien 
Costa ne devienne le héros en Costa ne devienne le héros en 
repoussant les trois tentatives repoussant les trois tentatives 
slovènes pour une victoire slovènes pour une victoire 
expéditive 3-0.expéditive 3-0.
Après avoir présenté de timides Après avoir présenté de timides 
excuses aux supporters après excuses aux supporters après 
s’être quelque peu racheté lors de s’être quelque peu racheté lors de 
la séance de tirs au but, Ronaldo la séance de tirs au but, Ronaldo 
n’a pas su expliquer ses larmes n’a pas su expliquer ses larmes 
après la fin du match. «Même après la fin du match. «Même 
les personnes les plus fortes les personnes les plus fortes 
ont leurs mauvais jours», a-t-il ont leurs mauvais jours», a-t-il 
déclaré aux journalistes. «J’étais déclaré aux journalistes. «J’étais 
au plus bas quand l’équipe avait au plus bas quand l’équipe avait 
le plus besoin de moi.»le plus besoin de moi.»
«La tristesse initiale et la joie à la «La tristesse initiale et la joie à la 
fin, c’est ce que le football vous fin, c’est ce que le football vous 
donne. Ce sont des moments donne. Ce sont des moments 
inexplicables. J’ai eu l’occasion inexplicables. J’ai eu l’occasion 
de donner l’avantage à l’équipe de donner l’avantage à l’équipe 
nationale et je ne l’ai pas fait. nationale et je ne l’ai pas fait. 
Oblak a fait un bon arrêt. J’ai Oblak a fait un bon arrêt. J’ai 
dû revoir le penalty, je ne sais dû revoir le penalty, je ne sais 
pas si j’ai bien ou mal tiré, pas si j’ai bien ou mal tiré, 
mais au cours de l’année, je mais au cours de l’année, je 
n’ai pas raté une seule fois et n’ai pas raté une seule fois et 
au moment où j’en avais le plus au moment où j’en avais le plus 
besoin, Oblak l’a arrêté. Le plus besoin, Oblak l’a arrêté. Le plus 
important est de profiter des important est de profiter des 
qualifications, l’équipe a fait un qualifications, l’équipe a fait un 
travail extraordinaire, nous nous travail extraordinaire, nous nous 
sommes battus jusqu’à la fin et si sommes battus jusqu’à la fin et si 
vous analysez bien le match, le vous analysez bien le match, le 
Portugal le méritait parce qu’ il a Portugal le méritait parce qu’il a 
eu plus d’occasions.»eu plus d’occasions.»
Des alternatives négligéesDes alternatives négligées
Étant donné qu’ il dispose Étant donné qu’il dispose 
d’une équipe pleine de talents d’une équipe pleine de talents 

offensifs, il est difficile de ne pas offensifs, il est difficile de ne pas 
remettre en question la confiance remettre en question la confiance 
aveugle de Martinez en Ronaldo, aveugle de Martinez en Ronaldo, 
même s’ il a marqué 50 buts dans même s’il a marqué 50 buts dans 
la Saudi Pro League lors de la la Saudi Pro League lors de la 
saison du club. Et même s’ il est saison du club. Et même s’il est 
le meilleur buteur de l’histoire le meilleur buteur de l’histoire 
de l’équipe du Portugal.de l’équipe du Portugal.
Jota, Joao Felix, Pedro Neto Jota, Joao Felix, Pedro Neto 
et Goncalo Ramos - qui a et Goncalo Ramos - qui a 
marqué un triplé contre la marqué un triplé contre la 
Suisse lorsqu’ il a été retenu au Suisse lorsqu’il a été retenu au 
détriment de Ronaldo pour la détriment de Ronaldo pour la 
Coupe du monde 2022 - étaient Coupe du monde 2022 - étaient 
tous sur le banc de touche au tous sur le banc de touche au 
départ, malgré le fait qu’ ils départ, malgré le fait qu’ils 
évoluent à un niveau plus élevé, évoluent à un niveau plus élevé, 
et seul le premier a été remplacé. et seul le premier a été remplacé. 
Le joueur de Liverpool a pris la Le joueur de Liverpool a pris la 
place de Rafael Leao plutôt que place de Rafael Leao plutôt que 
son capitaine en difficulté.son capitaine en difficulté.
Felix et Ramos, respectivement Felix et Ramos, respectivement 
âgés de 24 et 23 ans, auraient âgés de 24 et 23 ans, auraient 
certainement dû se voir offrir certainement dû se voir offrir 
une chance de représenter une chance de représenter 
l’avenir de l’attaque portugaise, l’avenir de l’attaque portugaise, 
l’un ou l’autre étant tout à fait l’un ou l’autre étant tout à fait 
capable d’apporter une étincelle capable d’apporter une étincelle 
et de faire la différence face à un et de faire la différence face à un 
adversaire qui se contentait de adversaire qui se contentait de 
rester en retrait. Au lieu de cela, rester en retrait. Au lieu de cela, 
le Portugal a semblé handicapé le Portugal a semblé handicapé 
par l’ isolement et la frustration par l’isolement et la frustration 
de Ronaldo. Jota a démontré de Ronaldo. Jota a démontré 
l’alternative crédible qu’ il l’alternative crédible qu’il 
représentait lorsqu’ il est entré représentait lorsqu’il est entré 
en jeu, se lançant au cœur de la en jeu, se lançant au cœur de la 
défense slovène et obtenant le défense slovène et obtenant le 
penalty fatidique.penalty fatidique.
Les signes d’une transition de Les signes d’une transition de 
l’ère Ronaldo ont commencé l’ère Ronaldo ont commencé 
sous l’ancien sélectionneur du sous l’ancien sélectionneur du 
Portugal, Fernando Santos, qui Portugal, Fernando Santos, qui 
s’est montré courageux en mettant s’est montré courageux en mettant 
l’attaquant emblématique sur le l’attaquant emblématique sur le 
banc. Mais si les résultats ont banc. Mais si les résultats ont 
été généralement positifs, il y a été généralement positifs, il y a 
eu un pas en arrière de fait sous eu un pas en arrière de fait sous 
l’égide de Martinez.l’égide de Martinez.
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euro 2024 :
Les malheurs de Ronaldo contre la Slovénie 

prouvent que le Portugal doit faire sans lui après 
l’Euro, si ce n’est avant

can-2025 :
La sélection algérienne fixée jeudi sur ses 

adversaires

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
algérienne de algérienne de 
football sera fixée football sera fixée 

sur ses adversaires lors des sur ses adversaires lors des 
éliminatoires de la Coupe éliminatoires de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2025 (21 décembre 2025-18 2025 (21 décembre 2025-18 
janvier 2026), à l’occasion janvier 2026), à l’occasion 
du tirage au sort prévu jeudi du tirage au sort prévu jeudi 
à Johannesburg (Afrique à Johannesburg (Afrique 
du Sud), à 13h30 (heure du Sud), à 13h30 (heure 
algérienne).algérienne).
Les 48 pays qualifiés pour Les 48 pays qualifiés pour 
ce deuxième tour des ce deuxième tour des 
éliminatoires, dont l’Algérie éliminatoires, dont l’Algérie 
versée dans le chapeau 1, seront versée dans le chapeau 1, seront 
logés dans quatre pots sur la logés dans quatre pots sur la 
base du classement officiel de base du classement officiel de 
la Fédération internationale la Fédération internationale 
(Fifa), publié le 20 juin dernier.(Fifa), publié le 20 juin dernier.
Les équipes seront ensuite Les équipes seront ensuite 
réparties en 12 groupes de réparties en 12 groupes de 
quatre équipes (Groupe A quatre équipes (Groupe A 
à L). Les deux premiers de à L). Les deux premiers de 
chaque groupe de chacun des chaque groupe de chacun des 
11 groupes où l’équipe hôte 11 groupes où l’équipe hôte 
n’évolue pas sont qualifiées n’évolue pas sont qualifiées 
pour la phase finale. Un seul pour la phase finale. Un seul 
pays se qualifiera pour le pays se qualifiera pour le 
tournoi final dans le groupe du tournoi final dans le groupe du 
pays hôte, qualifié d’office.pays hôte, qualifié d’office.
Le sélectionneur de l’équipe Le sélectionneur de l’équipe 
ivoirienne, Emerse Faé, ivoirienne, Emerse Faé, 
«l’homme qui a enclenché la «l’homme qui a enclenché la 
miraculeuse remontée de la miraculeuse remontée de la 
Côte d’ Ivoire lors de la CAN-Côte d’Ivoire lors de la CAN-

2023 (reportée à 2024) disputée 2023 (reportée à 2024) disputée 
Côte d’ Ivoire, sera un des Côte d’Ivoire, sera un des 
assistants du tirage au sort», assistants du tirage au sort», 

a indiqué la Confédération a indiqué la Confédération 
africaine (CAF), mardi dans un africaine (CAF), mardi dans un 
communiqué.communiqué.

Les deux premières journées de Les deux premières journées de 
la phase de poules se joueront la phase de poules se joueront 
entre le 2 et le 10 septembre entre le 2 et le 10 septembre 

prochain. Les 3e et 4e journées prochain. Les 3e et 4e journées 
auront lieu du 7au 15 octobre, auront lieu du 7au 15 octobre, 
alors que les deux dernières alors que les deux dernières 
journées sont programmées du journées sont programmées du 
11 au 19 novembre 2024.11 au 19 novembre 2024.
Lors de la précédente CAN-Lors de la précédente CAN-
2023 (reportée à 2024) disputée 2023 (reportée à 2024) disputée 
en Côte d’ Ivoire, l’Algérie a en Côte d’Ivoire, l’Algérie a 
été éliminée dès le premier été éliminée dès le premier 
tour de la compétition, pour tour de la compétition, pour 
la deuxième fois de rang après la deuxième fois de rang après 
l’édition de 2021 (reportée à l’édition de 2021 (reportée à 
2022) au Cameroun.2022) au Cameroun.

Composition des quatre Composition des quatre 
chapeaux du tirage au sort:      chapeaux du tirage au sort:      

Chapeau 1 : Algérie, Sénégal, Chapeau 1 : Algérie, Sénégal, 
Nigeria, Egypte, Côte d’ Ivoire, Nigeria, Egypte, Côte d’Ivoire, 
Tunisie, Mali, Cameroun, Tunisie, Mali, Cameroun, 
Afrique du Sud, Ghana, RD Afrique du Sud, Ghana, RD 
Congo, MarocCongo, Maroc
Chapeau 2 : Cap-Vert, Chapeau 2 : Cap-Vert, 
Burkina Faso, Guinée, Guinée Burkina Faso, Guinée, Guinée 
Equatoriale, Gabon, Zambie, Equatoriale, Gabon, Zambie, 
Ouganda, Angola, Bénin, Ouganda, Angola, Bénin, 
Namibie, Mozambique, Namibie, Mozambique, 
MadagascarMadagascar
Chapeau 3 : Kenya, Mauritanie, Chapeau 3 : Kenya, Mauritanie, 
Congo, Togo, Libye, Guinée-Congo, Togo, Libye, Guinée-
Bissau, Comores, Tanzanie, Bissau, Comores, Tanzanie, 
Malawi, Sierra Leone, Soudan, Malawi, Sierra Leone, Soudan, 
CentrafriqueCentrafrique
Chapeau 4 : Zimbabwe, Niger, Chapeau 4 : Zimbabwe, Niger, 
Gambie, Rwanda, Burundi, Gambie, Rwanda, Burundi, 
Ethiopie, Botswana, Eswatini, Ethiopie, Botswana, Eswatini, 
Lesotho, Liberia, Soudan du Lesotho, Liberia, Soudan du 
Sud, Tchad.Sud, Tchad.

coupe d’algérie 2024 (Finale mca-crB) :
« On va jouer sans la moindre pression »

L’L’ entraîneur brésilien entraîneur brésilien 
du CR Belouizdad du CR Belouizdad 
Marcos Paqueta a Marcos Paqueta a 

déclaré mercredi que son équipe déclaré mercredi que son équipe 
allait aborder la finale de la 57e allait aborder la finale de la 57e 
Coupe d’Algérie de football, Coupe d’Algérie de football, 
vendredi face au MC Alger au vendredi face au MC Alger au 
stade du 5-juillet 1962 (17h00), stade du 5-juillet 1962 (17h00), 
«sans la moindre pression», «sans la moindre pression», 
pour viser le 9e trophée dans pour viser le 9e trophée dans 
l’histoire du club.l’histoire du club.
«On va jouer cette finale sans «On va jouer cette finale sans 
la moindre pression, nous la moindre pression, nous 
devons juste bien se préparer devons juste bien se préparer 
pour aborder ce match avec pour aborder ce match avec 
toutes nos forces. Les joueurs toutes nos forces. Les joueurs 
sont prêts et conscients de la sont prêts et conscients de la 
mission qui les attend. Nous mission qui les attend. Nous 
avons réussi à nous qualifier avons réussi à nous qualifier 
pour la cinquième fois de rang à pour la cinquième fois de rang à 
la Ligue des champions, il nous la Ligue des champions, il nous 
reste désormais à aller chercher reste désormais à aller chercher 
la 9e Coupe d’Algérie dans la 9e Coupe d’Algérie dans 
l’histoire du club», a indiqué l’histoire du club», a indiqué 
le coach du Chabab lors d’une le coach du Chabab lors d’une 
conférence de presse, tenue à conférence de presse, tenue à 
la salle de conférences du stade la salle de conférences du stade 
olympique du 5-juillet 1962.olympique du 5-juillet 1962.
Le club de Laâquiba, qui Le club de Laâquiba, qui 
s’apprête à disputer la treizième s’apprête à disputer la treizième 

finale de son histoire, s’est finale de son histoire, s’est 
qualifié au dernier stade de qualifié au dernier stade de 
l’épreuve populaire, en battant l’épreuve populaire, en battant 
en demi-finale, l’USM Alger en demi-finale, l’USM Alger 
(0-0, aux t.a.b : 3-1), alors (0-0, aux t.a.b : 3-1), alors 
que le MCA a éliminé le CS que le MCA a éliminé le CS 
Constantine (2-1, a.p).Constantine (2-1, a.p).
«Nous avons affronté le MCA en «Nous avons affronté le MCA en 
championnat (aller : 0-0, retour championnat (aller : 0-0, retour 
: 0-0), mais le rendez-vous de : 0-0), mais le rendez-vous de 

vendredi sera différent, il s’agit vendredi sera différent, il s’agit 
d’une finale. Les joueurs se d’une finale. Les joueurs se 
respectent mutuellement, ça va respectent mutuellement, ça va 
se jouer sur de petits détails», se jouer sur de petits détails», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Evoquant le volet préparation, Evoquant le volet préparation, 
Paqueta s’est montré satisfait, Paqueta s’est montré satisfait, 
estimant que les joueurs «sont estimant que les joueurs «sont 
prêts sur tous les plans». « prêts sur tous les plans». « 
Nous sommes en fin de saison, Nous sommes en fin de saison, 

les joueurs sont forcément les joueurs sont forcément 
fatigués. Après avoir pris fatigués. Après avoir pris 
connaissance de la date de connaissance de la date de 
cette finale, nous avons entamé cette finale, nous avons entamé 
la préparation effective de ce la préparation effective de ce 
match, je pense que nous avons match, je pense que nous avons 
bien travaillé, je remercie tous bien travaillé, je remercie tous 
ceux qui ont contribué à ces ceux qui ont contribué à ces 
préparatifs pour permettre aux préparatifs pour permettre aux 
joueurs d’être à 100% de leurs joueurs d’être à 100% de leurs 

moyens».moyens».
Interrogé sur le maître à jouer Interrogé sur le maître à jouer 
du «Doyen», Youcef Belaïli, du «Doyen», Youcef Belaïli, 
l’ancien sélectionneur de l’ancien sélectionneur de 
l’équipe brésilienne (U20) n’a l’équipe brésilienne (U20) n’a 
pas tari d’éloges sur le N.10 pas tari d’éloges sur le N.10 
du MCA, tout en soulignant du MCA, tout en soulignant 
qu’ il n’y aura pas de plan «anti-qu’il n’y aura pas de plan «anti-
Belaïli».Belaïli».
«Il n’y aura pas un plan anti-«Il n’y aura pas un plan anti-
Belaïli, c’est un très bon joueur, Belaïli, c’est un très bon joueur, 
il y a d’autres joueurs au MCA il y a d’autres joueurs au MCA 
qui sont également talentueux à qui sont également talentueux à 
l’ image de Tabti.l’image de Tabti.
Notre effectif est composé aussi Notre effectif est composé aussi 
d’excellents éléments, capables d’excellents éléments, capables 
de faire la différence, pour peu de faire la différence, pour peu 
qu’ ils soient prêts le jour J.»       qu’ils soient prêts le jour J.»       
Et de conclure: «Les deux Et de conclure: «Les deux 
clubs se connaissent bien, l’une clubs se connaissent bien, l’une 
ou l’autre équipe va préparer ou l’autre équipe va préparer 
certainement une surprise, certainement une surprise, 
ce qui fera probablement la ce qui fera probablement la 
différence dans cette finale.»différence dans cette finale.»
Pour rappel, il s’agit de la Pour rappel, il s’agit de la 
deuxième finale de rang pour le deuxième finale de rang pour le 
CRB, battu lors de la précédente CRB, battu lors de la précédente 
édition par l’ASO Chlef (1-2, édition par l’ASO Chlef (1-2, 
atp), au stade Miloud-Hadefi atp), au stade Miloud-Hadefi 
d’Oran.d’Oran.
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En Bref...Joplin, l’alternative open source à Evernote, 
passe en v3.0, voici les nouveautés

NH-D15 G2 : énorme, le nouveau fer de lance 
des ventirads de Noctua déjà disponible

La gamme Pixel 9 serait dotée 

de fonctions d’intelligence 

artificielle réunies sous 

l’appellation « Google AI ». 

L’une d’elles s’apparente à la 

fonction Recall de Microsoft 

qui a suscité la polémique, 

mais avec des différences 

notables potentiellement plus 

rassurantes.

Google a donné rendez-vous 

le 13 août pour un événement 

« Made by Google » qui 

devrait présenter ses dernières 

nouveautés Pixel, Android et 

IA. Selon toute probabilité, 

nous devrions découvrir les 

nouveaux smartphones Android 

Pixel 9 dont Google a confirmé 

l’arrivée dans une courte vidéo 

promotionnelle.

Et, d’après les informations 

glanées par Android Authority 

auprès d’une source interne, 

les smartphones embarqueront 

une panoplie de fonctions 

d’IA regroupées sous le nom « 

Google AI ». On y trouverait 

des outils existants tels que la 

fonction Entourer pour Chercher 

et l’IA générative Gemini. Il 

est également question de trois 

nouveautés : Add Me, Studio, et 

Pixel Screenshots.

Pixel Screenshots moins total 

Recall ?

Add Me, ou « ajoutez-moi » en 

français, permet de s›assurer 

que tout le monde apparaît sur 

une photo de groupe. Studio 

semble être un outil d›assistance 

créative pour les photos et les 

autocollants. Mais c’est sans 

doute Pixel Screenshots qui 

attirera le plus l’attention pour 

son apparente similitude avec la 

controversée fonction Microsoft 

Recall.

Un logiciel de prise de 
notes open source et 
sécurisé, ca ne court pas 

le Web. Et parmi les quelques 
solutions existantes, Joplin 
continue d’évoluer et annonce 
plusieurs nouveautés dans sa 
version 3.0.

Après la version 2.14, introduite 
en mars dernier, le développeur 
britannique Laurent Cozic, fait 
un bond et introduit la gestion 
de la corbeille, l’authentification 
multifacteur, de nouvelles 
options de tri, ainsi qu’une 
meilleure prise en charge des 
plugins et des applications 
mobiles.

Quoi de neuf dans Joplin 3.0 ?
Pour l’implémentation d’une 
corbeille dans le gestionnaire de 
notes, le développeur principal 
explique s’y être pris à plusieurs 
reprises. Initialement celle-ci se 
basait sur l’historique d’édition 
d’une note, mais au regard 
des complications apportées, 
l’idée a été abandonnée. Après 

plusieurs années de réflexion, 
la corbeille trouve enfin sa 
place en ajoutant une propriété 
spéciale aux notes et carnets de 
notes supprimés. L’utilisateur 
est en mesure de déterminer le 
nombre de jours pour le vidage 
automatique de cette corbeille.
En plus d’un logiciel, 
Joplin se dote d’un service 
d’hébergement web optionnel 
dont les serveurs sont en région 
parisienne. Sur Joplin Cloud, 
toutes les notes sont chiffrées 
par défaut. Il manquait toutefois 
l’authentification multi-facteur. 
C’est désormais chose réglée. 
Il est possible de retrouver 
l’option au sein des paramètres 
du service Web.
Afin de personnaliser l’affichage 
du logiciel, il est maintenant 
possible de choisir les colonnes 
à afficher pour mieux identifier 
ses notes, par titres, par tâches, 
par carnets, par dates de 
création...

Puisqu’il s’agit d’un logiciel 

open source, Joplin dispose 
d’API que les développeurs tiers 
peuvent utiliser, notamment 
pour créer des plugins. Il est 
ainsi possible de charger le 
contenu d’un fichier PDF inséré 
au sein d’une note et d’en créer 
une image, par exemple pour la 
vignette de cette note. Notons 
également la prise en charge de 
la reconnaissance de caractères 
au sein-même de ce fichier PDF 

pour en extraire le texte.
Dans cette nouvelle version, 
Joplin amorce également la 
compatibilité des plugins au 
sein des applications mobiles 
disponibles sur iOS et Android. 
Certains permettront de 
transformer les notes en portées 
de musique, d’autres d’améliorer 
les blocs de citation, d’autres 
encore d’effectuer des calculs 
mathématiques à la volée.

Des rumeurs en avaient parlé, le 
successeur du NH-D15 est là : 
Noctua de retour au firmament 
du refroidissement PC ?
Parfois pour les coloris de ces 
produits, souvent pointés du 
doigt pour leurs tarifs, Noctua 
reste une référence dans le 
monde du refroidissement 
de nos processeurs avec des 
ventirads de grande qualité.
L’annonce aujourd’hui du NH-
D15 G2 n’est pas une surprise, 
mais le fait que sa disponibilité 
soit « immédiate » est plus 
étonnant. Il vous en coûtera 
149,9 euros pour en faire 
l’acquisition. Rien que ça.
Deux nouveaux ventilateurs 140 
mm

Son nom l›indique sans trop 
d’ambiguïté, le NH-D15 G2 
constitue la seconde génération 
du fameux ventirad – mot-valise 
pour ventilateur-radiateur – de 
la société autrichienne.
Logiquement, il reprend les 
atouts de son prédécesseur qui 
aura été une des principales 
références du secteur pendant 
de nombreuses années et qui 
devrait pouvoir pouvoir une 

retraite bien méritée… à moins 
que Noctua estime que les deux 
références peuvent cohabiter. 
La firme précise que le nouveau 
dispose « de huit caloducs et 
d’ailettes asymétriques finement 
ajustées » afin de proposer « des 
performances de refroidissement 
encore meilleures que son 
prédécesseur très primé ».
Noctua n›y va d›ailleurs pas par 
quatre chemins en expliquant 
que le NH-D15 G2 « rivalise 
avec de nombreuses solutions 

de refroidissement liquide tout-
en-un (AiO) ». Noctua souligne 
que pour renforcer l›efficacité 
de son produit, deux ventilateurs 
NF-A14x25r G2 d›un diamètre 
de 140 millimètres (pour une 
épaisseur de 25 mm) ont été 
associés et elle insiste sur la 
large compatibilité du produit.
Trois variantes et un tarif de 
149,90 euros
Le NH-D15 G2 adopte 
effectivement une « construction 
décalée », laquelle vient libérer 

de la place au niveau du port 
PCI Express placé au plus près 
du processeur : aucun risque de 
ne plus pouvoir glisser la carte 
graphique. Noctua équipe son 
produit du système de montage 
multi-socket SecuFirm2+ et 
précise qu›il est livré avec un 
tournevis NM-SD1 et de la pâte 
thermique NT-H2, tous deux 
conçus en interne.
Finalement, Noctua ne propose 
pas une, mais trois déclinaisons 
de son NH-D15 G2 selon que 
vous optiez pour le « standard » 
(prévu pour AM5 et LGA1700), 
pour le « HBC » (optimisé 
LGA1700) ou pour le « LBC 
» (optimisé pour AM5). La 
première version, universelle, 
dispose de rondelles NM-ISW1, 
tandis que les deux autres sont 
spécifiques à chaque famille.
Enfin, Noctua souligne que 
ses nouveaux ventilateurs NF-
A14x25r G2 sont également 
vendus séparément pour 
quiconque voudrait mettre à 
jour un NH-D15 par exemple 
avant d›ajouter que les produits 
de la marque sont garantis 6 
ans et d›en détailler les prix : la 
disponibilité serait immédiate.
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Une méthode qui ne 
nécessite rien d’autre 
que ses doigts.

Le temps orageux de ces 
derniers jours a eu pour 
conséquence d’aggraver la 
concentration de pollens dans 
l’air. Particulièrement ceux des 
graminées, des plantes herbacées 
à fleur présentes depuis le 
mois de mai qui provoquent 
chez certains les désagréables 
symptômes de la rhinite 
allergique aussi appelée «rhume 
des foins». Le corps identifie ces 
substances allergènes comme 
nocives et tente de les combattre 
en libérant de l’histamine, une 
variété d’hormones à l’origine 
des démangeaisons des yeux, 
des larmes, des démangeaisons 
à la gorge ou au nez, de la toux, 
des éternuements ou encore du 

nez bouché. Ces symptômes 
peuvent aller jusqu’à gêner 
le sommeil, les activités 
quotidiennes, la concentration et 
provoquer une fatigue intense.
Pour contrer le rhume des foins, 

il faut éviter les allergènes. On 
conseille de ne pas ouvrir les 
fenêtres lorsqu’il y a du vent, 
de laver ses cheveux le soir et 
d’éviter de faire sécher le linge 
dehors. Des traitements locaux 

peuvent aussi se révéler efficaces 
comme les collyres (gouttes dans 
les yeux), les gouttes nasales 
ou autres médicaments du type 
antihistaminiques ou corticoïdes. 
Mais lorsque nous n’avons 
aucune de ces solutions sous la 
main, il faut savoir improviser.
Dans une vidéo postée sur son 
compte Instagram aux presque 
6 millions d’abonnés, le masseur 
kinésithérapeute américain 
James Moore a dévoilé une 
astuce simple permettant de 
déboucher le nez et d’améliorer 
ainsi la respiration. Il s’agit 
d’une technique de massage 
du visage qui augmente le flux 
sanguin vers les sinus. «Cette 
circulation accrue aide à relâcher 
la pression des sinus autour 
du visage et du nez» partage 
l’expert. Comment procéder 

? Commencez par appuyer un 

doigt sur un côté du nez pour 

fermer une narine. Ensuite, avec 

le pouce de votre autre main, 

maintenez une pression sous 

votre pommette. Maintenez 

cette position et prenez 10 

grandes inspirations. Et voilà ! 

Votre nez devrait être débouché.

L›expert rappelle que son conseil 

ne se substitue pas à l›avis d›un 

professionnel de santé. Si les 

symptômes sont trop lourds, 

ne pas hésiter à consulter un 

médecin. En attendant, sachez 

que la présence de graminées 

dans l›air devrait diminuer à la 

fin du mois de juillet, encore un 
peu de patience avant d›avoir 

définitivement le nez libéré.

rhume des foins 

cette astuce facile débouche le nez en 10 secondes

Plusieurs causes peuvent être 
responsables de cet œdème.
Avoir les pieds gonflés 
particulièrement au réveil, à la 
fin de la journée ou quand vous 
êtes trop longtemps debout est 
un symptôme est fréquent : il 
peut être le signe d’une rétention 
d’eau, d’une hypertension, 
d’une blessure, d’un diabète, 
d’une alimentation trop riche 
en sel ou de chaussures trop 
serrées. Parfois un seul pied est 
gonflé, pas les deux. Le point 
avec notre médecin généraliste. 

Les symptômes typiques 
associés

Un gonflement des pieds 
peut être associé à d’autres 

symptômes comme :
Des fourmillements 
au niveau des jambes
L’apparition de petits capillaires 
ou de petites veines apparentes
L’apparition de varices
Une gêne à la marche
Une rougeur et une 
chaleur au niveau du pied
Une trace sur la peau 
lorsqu’on appuie sur le pied
Froid, chaud : qu›est-ce 
qui fait gonfler les pieds ?
C›est plutôt la chaleur qui fait 
gonfler les pieds. Néanmoins, 
quand il fait froid, la circulation 
sanguine est plus compliquée. 
Il peut y avoir des légers 
fourmillements au niveau des 
pieds voire un gonflement. 
En hiver, le risque d›engelure 
aux pieds est augmenté. 
Et les engelures peuvent 
s›accompagner d›un gonflement 
plus ou moins douloureux. Le 

froid complique également les 
symptômes chez une personne 
atteinte de maladie de Raynaud. 

Quelles sont les causes des 
pieds gonflés ?

► Rétention d›eau : une 
mauvaise circulation sanguine 
est à l›origine du gonflement 
des pieds : le sang tend à stagner 
dans les veines des membres 
inférieurs, qui se dilatent et 
deviennent plus poreuses. De 
ce fait, une partie de l›eau qui 
y circule s›échappe du sang 
vers les cellules. Celles-ci se 
gorgent d›eau et font gonfler 
les tissus : on parle de rétention 
d›eau. Les femmes enceintes y 
sont particulièrement sujettes, 
notamment en fin de grossesse, 
car l›utérus vient appuyer 
sur les principaux vaisseaux 
sanguins de l›abdomen rendant 
plus difficile la circulation.
► Diabète : une hyperglycémie 
chronique peut altérer tous 
les vaisseaux sanguins 
en les rétrécissant, ce qui 
empêche le sang de circuler 
convenablement dans les 
membres inférieurs. Peuvent 
ainsi apparaître des douleurs 
ou des gonflements au niveau 
des pieds ou des chevilles. 
►Une alimentation riche 
en sel. Par ailleurs, la 
rétention d›eau peut être 
favorisée par une mauvaise 
alimentation, trop riche en sel.
►Elle peut faire 
partie des nombreux 
troubles prémenstruels.
► Cela peut également être le 
symptôme d›une pathologie 

plus lourde, comme une 
insuffisance cardiaque ou rénale.

► Cela peut survenir à la suite 
d›un traumatisme comme une 
entorse ou une fracture de fatigue. 

► Enfin, la chaleur ou le port 
de chaussures trop étroites, 
qui provoquent la dilatation 
des vaisseaux sanguins, 
peuvent aussi expliquer 
le gonflement des pieds.

Est-ce un signe 
d›hypertension ? 

Un gonflement des pieds peut 
être l›un des effets secondaires 
des médicaments contre 
l›hypertension artérielle. Parlez-
en à votre médecin : il se peut 
que la posologie ne soit pas 
adaptée. Ce dernier changera 
la posologie ou vous orientera 
vers un autre traitement. 

Que faire quand on a les 

pieds gonflés ?
Il est conseillé d›adopter 
ces bons réflexes pour 
atténuer le gonflement et 
soulager la gêne associée :
Dès que possible, ôter 
chaussures et chaussettes, 
puis s›installer de manière à 
surélever les jambes, afin de 
favoriser le retour veineux.
Passer un jet d›eau froide 
sur les pieds pour stimuler 
la circulation sanguine.
Masser régulièrement les pieds.
Porter des bas de contention 
surtout pour les personnes qui 
exercent une profession qui 
nécessite d›être longtemps 
debout, de même que les 
hôtesses de l›air. Cela permet de 
limiter le phénomène des pieds 
enflés. Même chose quand les 
gonflements des pieds persistent, 
la compression reste la solution 
à privilégier autant de temps 

que le gonflement est présent.
Un seul pied gonflé : inquiétant ?
► Si un seul pied est gonflé 
: «Si le gonflement ne 
touche qu’un seul pied, qu’il 
s’accompagne d’un gonflement 
du mollet et qu’il fait suite à 
une période d’immobilisation 
prolongée (long voyage, 
alitement, etc.), il est vivement 
conseillé de consulter un 
médecin pour écarter toute 
suspicion de phlébite», 
prévient le Dr Handschuh, 
médecin généraliste. Il faut 
aussi consulter un médecin 
pour vérifier que le gonflement 
n’est pas lié à une blessure. 

On consulte aussi si le 
gonflement du pied :

s’accompagne d’une 
hypertension artérielle, 
est associé à des varices 
ou à l’apparition de 
veines qui «claquent»
apparaît suite à une 
immobilisation 
prolongée (avion...)
est associé à un 
gonflement du mollet
Si vos pieds ont tendance à 
gonfler, fuyez les vêtements et 
chaussures trop serrés ! Dans la 
journée, essayez de ne pas rester 
trop longtemps dans la même 
position, surtout debout ou 
jambes croisées, afin de stimuler 
la circulation sanguine. Enfin, les 
bains trop chauds sont à éviter.

Pied gonflé sur le dessus, douloureux, que faire ?
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Manquer une bonne 
nuit de sommeil 
peut avoir des 

conséquences importantes sur la 
performance au travail, affectant 
la concentration, la vigilance, 
la prise de décision et la 
productivité. Cependant, il arrive 
parfois que des circonstances 
imprévues nous privent du 
repos nécessaire. Dans de telles 
situations, il est crucial de mettre 
en place des stratégies efficaces 
pour gérer la fatigue et minimiser 
son impact sur les performances 
professionnelles.

1. Prioriser le repos et 
l’hydratation

Même si vous vous sentez épuisé, 
il est important de ne pas retarder 
votre réveil habituel. Se lever à 
l’heure habituelle permettra de 
maintenir le rythme circadien du 
corps et facilitera le retour à un 
sommeil normal la nuit suivante.

L’hydratation est également 
essentielle pour compenser la 
perte d’eau liée au manque de 
sommeil. Buvez beaucoup d’eau 
tout au long de la journée pour 
favoriser la fonction cognitive et 
la vigilance.

2. Favoriser une alimentation 
saine et équilibrée

Un petit-déjeuner sain et copieux 
est crucial pour fournir à 
l’organisme l’énergie nécessaire 
pour affronter la journée. 
Privilégiez les aliments riches en 
fibres, en protéines et en glucides 
complexes, tels que les flocons 
d’avoine, les fruits, les œufs et 
les noix.

Tout au long de la journée, 
optez pour des repas légers et 
réguliers afin de maintenir un 
niveau d’énergie stable. Évitez 
les aliments riches en sucre et en 
gras, qui peuvent provoquer des 
pics et des chutes de glycémie, 
aggravant la fatigue.

3. Profiter de la lumière
 du jour

L’exposition à la lumière du 
jour permet de réguler l’horloge 
interne du corps et de favoriser 
l’éveil. Dès que possible, sortez 
à l’extérieur et profitez de la 

lumière naturelle. Si le temps 
le permet, marchez ou faites 
de l’exercice en plein air pour 
stimuler la circulation sanguine 
et améliorer l’humeur.

4. Faire des micro-siestes 
stratégiques

Une courte sieste de 20 à 30 
minutes peut s’avérer bénéfique 
pour améliorer la vigilance 
et la performance cognitive. 
Cependant, il est important de 
la programmer judicieusement 
pour éviter de perturber le 
sommeil nocturne. Privilégiez 
une sieste en début d’après-midi, 
après le repas.

5. Rester actif et pratiquer une 
activité physique régulière

L’activité physique, même 
modérée, peut stimuler la 
production d’endorphines, des 
hormones qui favorisent le bien-
être et réduisent la fatigue. Allez 

marcher, courir ou faire du vélo 
pendant 30 minutes environ. Si 
possible, montez les escaliers au 
lieu de prendre l’ascenseur.

6. Maintenir une bonne 
hygiène de sommeil

Malgré le manque de sommeil 
de la nuit précédente, il est 
important de maintenir une 
hygiène de sommeil régulière 
pour faciliter le retour à un 
sommeil normal. Couchez-vous 
et réveillez-vous à des heures 
régulières, même le week-end. 
Créez un environnement de 
sommeil propice, calme, sombre 
et frais. Évitez les écrans avant 
de dormir et privilégiez des 
activités relaxantes.

7. Communiquer avec son 
supérieur hiérarchique

Si la fatigue affecte 

significativement votre 
performance au travail, n’hésitez 
pas à en informer votre supérieur 
hiérarchique. Expliquez la 
situation et demandez si des 
accommodements temporaires 
sont possibles, comme un horaire 
de travail flexible ou la possibilité 
de travailler à domicile.

Manquer une bonne nuit de 
sommeil peut être une épreuve 
difficile, mais il existe des 
stratégies efficaces pour gérer la 
fatigue et minimiser son impact 
sur le travail. En priorisant 
le repos, l’hydratation, une 
alimentation saine et l’activité 
physique, tout en maintenant 
une bonne hygiène de sommeil, 
il est possible de surmonter les 
effets d’une nuit quasi blanche 
et de maintenir une performance 
professionnelle acceptable.

Elle n’est pas très connue et 
pourtant, ses bienfaits sont 
nombreux. En plus de nourrir 
les cheveux en profondeur, cette 
huile végétale que l’on trouve 
facilement dans le commerce, 
accélère la pousse des cheveux 
et réduit considérablement leur 
chute au quotidien.

Avec le retour des fortes 
chaleurs, nos cheveux sont 
plus que jamais exposés aux 
agressions extérieures et aux 
potentiels dommages causés 
par le soleil. Heureusement, 
les huiles végétales sont de 
véritables alliées pour nourrir 
nos longueurs en profondeur, 
enrayer leur chute et stimuler la 
pousse. Parmi elles, cette huile 
méconnue, riche en vitamines, 
minéraux et acides gras 
essentiels, renforce les cheveux 
de la racine aux pointes. Zoom. 

Appréciée en salade pour 
sa saveur poivrée, cette 
huile végétale est également 
utilisée en aromathérapie 
pour son action antibiotique 
et protectrice. Elle possède 

notamment des acides gras tels 
que l’acide linoléique et l›acide 
oléique, qui aident à nourrir 
les follicules pileux, favorisant 
ainsi la croissance des cheveux 
sur le long terme. Elle est une 
source naturelle de vitamines A, 
C, K et E, ainsi que de minéraux 
tels que le fer, le calcium et le 
magnésium. Des nutriments qui, 
en plus de soutenir la pousse, 
sont essentiels à la vigueur 
et à la tonicité des cheveux. 
Anti-inflammatoire, elle peut 
contribuer à apaiser le cuir 
chevelu irrité ou enflammé. 
Enfin, cette huile miracle nourrit 
la fibre capillaire, de sorte à la 
rendre plus épaisse et résistante. 
En l’intégrant à votre routine 
capillaire quotidienne, vous 
pourrez ainsi constater une nette 
amélioration de la brillance et de 
la résistance de votre crinière.

Obtenue grâce à un processus 
de macération de ses feuilles 
dans une huile végétale, l’huile 
de roquette, également connue 
sous le nom d’huile de rucola, 
s›avère être un excellent 

fortifiant pour les cheveux. 
Son application régulière 

garantit une action «anticasse», 

renforçant la kératine contenue 

dans chaque fibre. De plus, les 
propriétés émollientes de l›huile 

de roquette permettent de lisser 
la cuticule des cheveux, ce qui 
contribue à sceller l’hydratation 
à l›intérieur des mèches.

Pour profiter pleinement de ses 
bienfaits, rien de plus simple. 
Vous pouvez opter pour un 
massage capillaire classique, en 
chauffant préalablement l›huile 
de roquette entre vos mains, puis 
en la laissant poser une demi 
heure sur votre cuir chevelu, 
en masque régénérant, mêlé 
à d›autres huiles hydratantes 
ou alors en traitement pré 
shampoing. Le petit plus ? 
l›huile de roquette fait aussi 
partie des éléments nécessaires 
à la composition de la fameuse 
huile de serpent. Ce cocktail 
d›huiles capillaires, dont le 
nom fait référence à Médusa 
et sa chevelure de serpent, 
permet de stimuler la pousse des 
cheveux, tout en les régénérant. 
Il se compose d›huile de ricin, 
d’huile d’amande douce, d›huile 
d’argan, d’huile d’avocat, 
d’huile de coco et bien sûr 
d’huile de roquette.

Anti-chute, cette huile végétale méconnue booste la pousse 
des cheveux

Gérer une nuit quasi blanche et le travail  
stratégies pour optimiser la performance



Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit, Laïd 

Rebiga, a procédé, mardi soir, 
en compagnie du ministre 
de la Communication, 
Mohamed Laagab, à la remise 
des œuvres audiovisuelles 
historiques réalisées par le 
secteur des Moudjahidine aux 
établissements médiatiques 
et aux chaînes de télévision 
nationales et étrangères.

Il s’agit de 46 films 
documentaires, de 12 longs 
métrages et d’un récit sur 
disques durs externes, réalisés 
dans le cadre du soixantenaire de 
l’indépendance ou auparavant, 
au titre de la stratégie de 
préservation de la Mémoire 
nationale et du renforcement 
du nationalisme chez les 
générations montantes.

La cérémonie s’est déroulée 
en présence de la ministre de 
la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, de représentants 
d’organisations de la famille 

révolutionnaire et de la société 
civile, ainsi que de personnalités 
historiques et de membres des 
familles de Chouhada et de 
Moudjahidine.

A cette occasion, le ministre de 
la Communication a qualifié les 
œuvres remises aujourd’hui de 
«matière historique précieuse 
et inestimable», appelant les 
établissements médiatiques à 
les exploiter lors des différentes 
fêtes nationales. Les médias 
algériens ont grandement besoin 
de tels produits, a-t-il dit.

Pour sa part, M. Rebiga a fait 
observer que cette démarche 
«s’inscrit dans le cadre de la 
coordination entre le ministère 
des Moudjahidine et des 
Ayants-droit et le ministère 
de la Communication en vue 
de la réalisation des objectifs 
tracés dans le plan d’action du 
Gouvernement en concrétisation 
du programme du président 
de la République et de ses 
54 engagements, notamment 
en matière de Mémoire et 

d’Histoire, qu’il a placées parmi 
les priorités stratégiques de 
l’Etat».

Il a ajouté que ces œuvres 
contribueront à renforcer cette 
orientation pour «transmettre 
le message historique» dans le 
cadre des activités prévues par 
le secteur à l’occasion du 70e 
anniversaire du déclenchement 

la Révolution de libération 
nationale.

M. Rebiga a rappelé la vision 
stratégique du président de 
la République concernant 
l’industrie cinématographique, 
notamment en matière 
historique, visant à faire 
connaître et à immortaliser 
les héros et les symboles de 

l’Algérie à travers des œuvres 

cinématographiques.

Il a, dans ce contexte, mis 

en avant les efforts de son 

secteur dans la documentation 

audiovisuelle au service de la 

préservation de la Mémoire 

et de la diffusion de la culture 

historique.

Onze (11) titres de roman ont 
été retenus par le jury de la 
7ème édition du Grand Prix 
Assia Djebar pour décrocher 
ce prestigieux prix littéraire, 
a indiqué dimanche dans un 
communiqué l’Entreprise 
nationale de communication, 
d’édition et de publicité (Anep).

Le jury, réuni le 26 juin à Alger, 
a retenu 11 romans pour la short 
liste: Cinq en langue arabe, trois 
en tamazight  et trois en langue 
française.

Pour la langue arabe, la liste 
comprend les romans de Ali 
Hadjress, de Zahra Ketchaoui, 
de Bencharef Hamidi, de Farès 
Kebiche et de Inâam Bayoud.

En Tamazight, les romans retenus 
sont : «Abbuh!» d’Amrane 
Salem, «Tezgertirga» de Bellal 
Tilelli et «1954, Talalit n usirem» 
de Kerrache Hachemi.

«Le Bouclier de Massinissa» 
de Gasmia Ahmed, «Les Gens 
du Peuplier» d’Arezki Metref 
et «Sîn, La Lune en miettes» 
d’Abdelaziz Otmani concourront 
pour ce prix pour les romans 
écrits en langue française.

Les lauréats du Grand Prix Assia 
Djebar seront distingués lors 
d’une cérémonie, prévue le 9 

juillet à Alger, précise l’ANEP, 
organisatrice du Prix, faisant 
savoir que 150 romans ont été 
remis par les éditeurs dont 86 
en Arabe, 10 en Tamazight et 55 
autres en français pour participer 
à cette édition.

Présidé par l’universitaire 
et spécialiste du patrimoine 
et de la littérature populaire, 
Abdelhamid Bourayou, le jury 
compte des critiques, traducteurs, 
universitaires et poètes dont la 
critique et universitaire Amina 
Belala, la poétesse et traductrice 
Lamis Saidi, le journaliste 
et écrivain Ahmed Ayad et 
le chercheur universitaire 
Mohamed Ouzegla.

Créé en 2015, le Grand prix 

Assia Djebar récompense les 
meilleures œuvres de fiction 
(en arabe, en tamazight et en 
français), éditées en Algérie et 
écrites par des auteurs algériens, 
et vise à promouvoir la littérature 
algérienne et à lui donner une 
audience internationale.

En 2023, ce prix a été attribué 
à Abdallah Kerroum pour son 
roman en Arabe «Ettarhane», 
à Muhend Akli Salhi pour son 
roman en Tamazight «Tit d 
yilled, ayen i d qqarent tewriqin» 
et à Mohamed Abdallah pour 
«Le vent a dit son nom», roman 
d’expression française.

La célèbre romancière algérienne 
d’expression française Assia 
Djebar est décédée en février 

2015 à l’âge de 78 ans après toute 
une vie au service de la littérature 
algérienne et, à travers une 
oeuvre riche et variée, pour la 
défense de la cause de la liberté, 
en général, et l’émancipation de 
la femme en particulier.

Née le 30 juin 1936 à Cherchell, 
Fatma-Zohra Imalayène, de 
son vrai nom, avait exprimé 
sa sensibilité de femme et de 
militante de la cause nationale 
dès 1957, à l’âge de 21 ans, en 
publiant son premier roman 
«La soif» puis un second, «Les 
impatients», dans la même 
période.

Elle enchaînera ensuite avec une 
vingtaine de romans à succès, 

traduits en autant de langues, 

tout en exerçant sa passion pour 

l’enseignement de l’histoire et 

de la littérature, à Alger et un 

peu partout à l’étranger, et en 

s’essayant, non sans succès, au 

cinéma avec la réalisation de deux 

films consacrés au combat des 
femmes, notamment «La Nouba 

des femmes du mont Chenoua», 

qui a obtenu le prix de la critique 

internationale à Venise en 1979 , 

et avec «La Zerda ou les chants 

de l’oubli», elle remportera le 

prix du meilleur film historique 
au Festival de Berlin en 1983.

Grand Prix Assia Djebar du roman

11 titres retenus pour la short liste

62e anniversaire de l’indépendance 
le ministère des Moudjahidine remet des œuvres 

audiovisuelles aux établissements médiatiques
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La cérémonie des BET 
Awards s’est tenue en 
grande pompe au Peacock 

Theater de Los Angeles.

Parmi les grands gagnants de 
cette cérémonie, la chanteuse 
Tyla a remporté deux prix : celui 
du meilleur artiste international, 
puis celui du meilleur nouvel 
artiste.

«Je tiens à remercier mes tigres, 
ma famille, mon équipe, et 
BET qui a toujours soutenu la 
culture. C’est un tel privilège 
d’être ici, je veux dédier ce prix 
à l’Afrique... je veux dédier ce 
prix à toutes les stars africaines 
qui m’ont précédé... et qui n’ont 
pas eu l’opportunité de recevoir 
ce que j’ai reçu», a déclaré la 
jeune artiste.

L’incontournable artiste de la 

scène du R&B Usher, a reçu le 
prix du meilleur artiste R&B 
Pop pour l’ensemble de sa 
carrière, il a souhaité dans son 
discours rendre hommage à son 
père :»Nous n’avons pas souvent 
l’occasion de dire «papa, j’y 
suis arrivé», alors cette victoire 
est pour tous les hommes qui 
se montrent généreux envers 
leurs fils, et (c’est aussi) une 
motivation pour nos futurs 
jeunes leaders noirs. «

Victoria Monet a remporté le 
prix BET Her et celui de la vidéo 
de l’année, la chanteuse de « On 
My Mama » est bien partie pour 
un triomphe de plus en 2024.

La chanteuse a souhaité 
dédicacer ce succès aux danseurs 
et chorégraphes avec qui elle 
a collaboré : «Chacun des 

danseurs qui a participé à ce clip 
doit comprendre à quel point il 
est important, à quel point il a 
le pouvoir de permettre à une 
chanson de percer et d’avoir du 
succès.»

L’icône du rap des années 90 
Lauryn Hill s’est invitée sur 
scène aux côtés de son fils et 
de son ancien acolyte Wyclef 
Jean. L’ancienne chanteuse des 
Fugees a fait vibrer le public 
avec des succès planétaires 
devenus indémodables.

Ce dimanche 30 juin, a 
également été l’occasion pour 
Will Smith de dévoiler sur scène 
son nouveau single baptisé «You 
Can Make It», près de vingt ans 
après la sortie de son dernier 
album, «Lost and Found».

Sous la direction de Thomas 
Guérineau, ancien jongleur 
passionné par les intersections 
entre mouvement, rythme et 
musique, les « Basketteuses de 
Bamako », un groupe composé 
de six artistes et basketteuses 
maliennes exploitent le ballon 
comme un instrument central de 
leur expression artistique.

« Ce projet est basé sur le 
rythme et les sons. On joue 
avec les ballons, les baskets, 
les duns duns, les bâtons. Il y 
a beaucoup de matériel, des 
danses. Ce n’est pas du basket, 
mais c’est le basket mélangé 
avec de la musique », explique 
Kadiatou Togola, membre 
des Basketteuses de Bamako, 
soulignant l’importance de cette 
fusion artistique.

« C’est un travail que j’ai créé 

avec des artistes maliennes, 
basketteuses maliennes de 
Bamako. J’ai commencé 
à travailler avec elles en 
novembre 2021. Donc ça fait 
plus de deux ans » explique 
Thomas Guérineau, concepteur 
et metteur en scène des 
Basketteuses de Bamako.

« Ce qui est surprenant, c’est 
que quand on frappe un ballon 
de basket, c’est, en fait, un 
trois temps qui sonne, un trois 
temps syncopé », ajoute l’ancien 
jongleur.

Un trois temps syncopé est un 
rythme musical en trois temps, 
créant une sensation de décalage 
ou de surprise. La syncope 
consiste à décaler l’accentuation 
habituelle, donnant au morceau 
une dynamique rythmique 
particulière, souvent utilisée 

dans la musique pour ajouter de 
la complexité et du mouvement.

Les performances des 
Basketteuses ne se limitent 
pas qu’aux jonglages. Sur 
scène, les artistes chantent, 
dansent et créent ainsi une 
véritable symphonie visuelle et 
auditive, une fusion culturelle 
enrichissante.

« C’est la première fois qu’on 
joue ce spectacle en Afrique. Il y 
avait une grosse attente de la part 
des interprètes qui sont toutes 
maliennes et donc africaines. 
C’était très chouette parce qu’il 
y a un très bel accueil», révèle 
Thomas Guérineau.

Avant leur spectacle à Lomé, les 
Basketteuses ont partagé leur 
savoir lors d’une masterclass 
avec des jeunes togolais. 
L’initiative a permis aux 

participants de découvrir et 
d’explorer cette forme artistique 
novatrice, ouvrant ainsi de 
nouvelles perspectives et 
inspirations pour les générations 
futures.

Les « Basketteuses de 

Bamako » ont, non seulement, 
marqué les esprits à Lomé par 
leur performance scénique 
exceptionnelle, mais elles ont 
également semé les graines 
d’une nouvelle passion pour l’art 
et la créativité parmi la jeunesse 
togolaise.

La Diriyah Company fait 
découvrir la culture et le 
patrimoine saoudiens au grand 
magasin londonien haut de 
gamme Harrods ce mois-ci, sous 
la forme d’une exposition pop-
up exclusive mettant en lumière 
le mégaprojet de développement 
de 63 milliards de dollars en 
cours à Diriyah, le berceau 
historique du Royaume.

L’expérience immersive, qui 
a débuté lundi et se poursuivra 

jusqu’au 26 juillet, vise à 
attirer l’attention des 450 000 
personnes attendues à Harrods 
ce mois-ci. La pièce maîtresse 
de l’événement est une 
exposition présentant le plan 
directeur de l’ambitieux projet 
de développement urbain qui, 
une fois achevé, sera six fois et 
demie plus grand que Monaco. 
Il comprendra des hôtels, quatre 
stations de métro, de vastes 
espaces commerciaux et des 

bureaux.

La Diriyah Company a travaillé 
avec l’équipe de Harrods pour 
transformer l’espace en une 
exposition qui raconte l’histoire 
du patrimoine et de l’architecture 
saoudiens, en incorporant des 
éléments du style architectural 
traditionnel Najdi dans une 
palette de couleurs chaudes 
de jaunes, d’oranges et de 
bruns. L’un des points forts de 
l’événement est la présentation 

de 350 résidences développées 
par les marques de luxe Ritz 
Carlton, Baccarat et Corinthia.

«Ce sont les meilleurs avec 
lesquels nous pouvons 
collaborer», a déclaré à Arab 
News Kiran Jay Haslam, 
directeur du marketing de 
Diriyah Company, ajoutant que 
chaque marque apporte quelque 
chose d’unique au projet.

Les résidences Baccarat se 

distingueront par leur fusion 

sophistiquée du luxe moderne et 

de l›élégance française classique, 

en incorporant des matériaux 

opulents et des accents en cristal 

de Baccarat, a-t-il déclaré, 

tandis que Corinthia offrira une 

ambiance plus familiale, et que 

les unités Ritz Carlton mettront 

l›accent sur les hauts niveaux de 

services offerts aux résidents.

USA  

la chanteuse sud-africaine Tyla remporte 2 prix aux BET 
Awards

le spectacle «les Basketteuses de Bamako»
 mêle musique, sport et danse

la Diriyah Company partage l’héritage saoudien à Harrods
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Le deuxième film de Takayuki 
Hirao met en jeu les rapports 
entre une productrice star qui se 
remet en cause et son ami réa-
lisateur qui n’espérait que tour-
ner pour elle.
Comme nombre d’»animés» 
(films d’animation japonais), si 
le monde de Pompo The Cine-
phile est juvénile, son sujet est, 
lui, bien adulte. Pompo, une star 
du cinéma de série B, se lance 
dans la production d’un film 
d’auteur, dont elle confie la réa-
lisation à son assistant, Gene. 
Cette consécration n’empêche 
pas ce dernier d’être plein de 
doutes, mais leur amitié et 
confiance vont revivifier leurs 
liens.
Distrayant et réaliste sur la réa-
lisation d’un film, Pompo The 
Cinephile sort dans les salles 

mercredi 3 juillet.
72 heures de rushes
Dans ce Japon fictif, Hollywood 
a son équivalent : Nyallywood. 
Pompo est la star des produc-
tions commerciales à petit 
budget. Lasse de ces films en 
manque de neurones, elle veut 
passer au film d’auteur et en-
gage pour ce faire Gene, son 
assistant depuis des années qui 
va ainsi pouvoir tourner son 
premier film. Une actrice incon-
nue et un vétéran du cinéma les 
rejoignent. Roi de la débrouille, 
mais un rien dépressif, Gene se 
lance dans le montage de ses 
72 heures de rushes pour livrer 
à temps un film d’une heure 
trente qui tient la route.
Rares sont les films d›animation 
ayant pour sujet la réalisation 
d›un long-métrage. Pompo The 

Cinephile sort du lot ne serait-
ce que de ce point de vue. Réa-
liste, le film montre que sa mise 
en œuvre et sa construction 
relèvent du parcours du com-
battant. Et il s›attarde plus parti-
culièrement sur le montage, car 
tous les cinéastes le disent, c›est 
là que naît vraiment une œuvre.
Touche de magie
Pompo, toute de cheveux blond 
vénitien, en crinolines et cape-
lines, accompagnée de Gene, 
qui a toujours quelque chose 
à faire pour la veille, baignent 
dans le monde du cinéma. 
Le sujet est survolé (le film 
s›apprécie à partir de 10 ans), 
mais l›évocation de ce monde 
a toujours quelque chose de 
magique, comme si l›on passait 
de l›autre côté du miroir. Si le 
romanesque est sentimental, ce 

contexte lui ajoute une touche 
de magie, d›exotisme et de cu-
riosité qui le bonifient.
Pompo The Cinephile remplit 
toutes les cases de ses ambi-
tions : bon sujet, personnages 
attachants et action rythmée. 
Le graphisme ne sort guère 
des standards du manga, mais 

n›est-on pas venu aussi pour ça 
? La bande dessinée dont est tiré 
l’animé est inédite en France, et 
la sortie de son adaptation n›en 
est que plus justifiée. Une jolie 
surprise, originale et entraî-
nante, comme c›est souvent le 
cas de l’animation japonaise.

Balqees, une Saoudienne pion-
nière de la conduite automobile, 
canalise le pouvoir des médias 
sociaux pour inciter les femmes 
à passer leur permis de conduire 
- et à bien le faire.
«J’ai commencé à conduire et 
à développer une fascination 
pour la conduite à l’adoles-
cence, considérant qu’il s’agis-
sait d’un moyen de rendre la 
vie plus facile et, honnêtement, 
d’une aventure», a-t-elle déclaré 
à Arab News.
Son amour et son enthousiasme 

pour la conduite n’ont fait que 
croître après qu’elle a quitté le 
Royaume pour poursuivre ses 
études. À son retour en 2010, 
Mme Balqees s’est fait l’avocate 
de l’autonomisation des femmes 
sur la route.
Consciente de la nécessité d’une 
formation à la conduite plus ac-
cessible et plus attrayante pour 
les femmes, Balqees a créé un 
compte TikTok pour partager 
ses connaissances et son exper-
tise avec le plus grand nombre.
«Mon équipe m’a beaucoup 

soutenue et a insisté pour que 
j’ouvre un compte TikTok, 
même si j’étais au départ scep-
tique quant à la pertinence de 
mon public cible», explique-t-
elle.
Cette décision a changé la 
donne, puisque le compte de 
Balqees sur TikTok (@b9ths10) 
a depuis accumulé près de 600 
000 adeptes, ce qui indique 
l’existence d’un marché pour 
ce type de contenu destiné aux 
femmes de la région.
Les vidéos de Balqees sont 

méticuleusement produites et 
abordent des sujets tels que la 
conduite en toute sécurité, les 
erreurs de conduite les plus cou-
rantes et les obstacles, d’une ma-
nière attrayante et informative. 
Elle montre et explique égale-
ment ce qu’il faut faire dans des 
situations délicates sur la route.
«Nous travaillons très dur sur 
nos vidéos, car il faut des jours 
pour créer et produire une vidéo, 
mais l’équipe m’aide et me sou-
tient», a-t-elle déclaré.
Malgré les opposants, Balqees 

est restée fermement déterminée 
à donner son point de vue sur les 
compétences.
«Toutes les personnes de mon 
entourage ne m›ont pas soute-
nue, car beaucoup me deman-
daient d›arrêter d›avoir de 
grands rêves et d›abandonner 
mes passions, mais je n›ai pas 
écouté la négativité et j›ai conti-
nué à faire ce que j›aimais et je 
n›ai pas abandonné», a-t-elle 
déclaré avec une détermination 
inébranlable.

Le scénariste a travaillé 
sur plusieurs classiques 
du cinéma, bien que 

son nom ne figure pas au géné-
rique. Entre autres, «Bonnie and 
Clyde» et «Le Parrain».

Le scénariste hollywoodien, 
Robert Towne, derrière le chef-
d’œuvre Chinatown de Roman 
Polanski, souvent décrit comme 
le meilleur scénario de cinéma 
jamais écrit, est décédé à l’âge 
de 89 ans, a annoncé ce mar-
di 2 juillet son agente Carri 
McClure, dans un communiqué 
à l’AFP appris.

Récompensé par un Oscar pour 
ce scénario, Robert Towne est 
mort lundi, «paisiblement chez 
lui, entouré de sa famille ai-
mante», a confirmé son agente. 
Il s’était imposé comme une 
figure du Nouvel Hollywood 
des années 1970, et était aussi 
connu pour avoir écrit les deux 

premiers volets de la saga Mis-
sion Impossible. Il a œuvré 
sur le premier, signé Brian De 
Palma, en tant que «consultant 
créatif», au début de sa carrière 
dans les années 1960. Plusieurs 
classiques du cinéma ont béné-
ficié de son apport, bien que son 
nom ne figure pas au générique. 
Entre autres, Bonnie and Clyde 
et Le Parrain.

Multiprimé aux Oscars

Pour Le Parrain, Robert Towne 
avait été salué sur la scène des 
Oscars par Francis Ford Cop-
pola qui s’était vu décerner la 
statuette du meilleur scénario. 
Le réalisateur lui avait rendu 
hommage pour «la très belle 
scène entre Marlon [Brando] et 
Al Pacino dans le jardin».

Cette mention avait propulsé 
Robert Towne au firmament 
du Nouvel Hollywood. À son 

apogée, il a été nommé trois 
années de suite pour l›Oscar 
du meilleur scénario au milieu 
des années 1970, et a remporté 
le prix pour Chinatown. Le film 
met en scène Jack Nicholson 

dans le rôle d›un détective privé 
des années 1930, dont l›enquête 
sur un mari infidèle met à jour 
un monde de corruption à Los 
Angeles.

Son intrigue complexe, ses dia-

logues à la fois sages et sombres 
et ses thèmes audacieux font de 
Chinatown un scénario révé-

ré dans les écoles de cinéma, 
même si son réalisateur Roman 
Polanski a opté pour une fin 
bien plus terrifiante que celle 
initialement envisagée par Ro-

bert Towne. Ce dernier a égale-

ment réalisé quelques films au 
cours de sa carrière.

En tant que scénariste, il s›était 
associé avec Tom Cruise sur 
Jours de Tonnerre, sorti en 
1990. Une collaboration que 
le duo avait renouvelée sur les 
deux premiers Mission Impos-

sible. Robert Towne a par ail-
leurs fait office de producteur 
consultant sur la célèbre série 
télévisée Mad Men.

Robert Towne, le scénariste de «Chinatown»
 et de «Mission Impossible», est mort à 89 ans

 «Pompo The Cinephile», une animation japonaise 
sur les coulisses du cinéma : ludique et original

Une influenceuse saoudienne incite les femmes 
à prendre le volant



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3830 - Jeudi 04 Juillet 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Dans une stratégie plus 
large des autorités 
publiques visant à 

améliorer les services et à 
promouvoir le développement 
des zones frontalières, les 
postes frontières d’El Aioun 
et d’Oum Teboul viennent de 
bénéficier d’une réhabilitation 
significative visant à améliorer 
les conditions d’accueil et de 
transit des voyageurs. Ces 
travaux, financés à hauteur de 
120 millions de dinars, ont été 
présentés en détail par le wali 
Mohamed Meziane lors de sa 
récente visite d’inspection.
Transit touristique Algérie-
Tunisie : modernisation des 
postes frontières
Ces points de passage 
frontaliers ont été équipés 
de 20 nouveaux bureaux 
pour le traitement des 
passagers, répartis en 12 à 
Oum Teboul et 8 à El Aioun. 

De plus, deux couloirs 
spéciaux ont été aménagés 
pour les voyageurs malades, 
âgés ou ayant des besoins 
particuliers, garantissant 
ainsi un traitement adapté et 
rapide. La modernisation du 
réseau électrique haute tension 

(380 volts) a également été 
réalisée pour éviter les pannes, 
particulièrement fréquentes en 
période estivale, et assurer une 
continuité de service.
Le hall de transit a été agrandi, 
offrant ainsi plus de confort 
aux voyageurs et permettant 

aux services de travailler dans 
des conditions optimales. 
Le wali d’El Tarf a souligné 
que ces aménagements sont 
essentiels pour renforcer les 
échanges économiques et 
commerciaux avec le pays 
voisin, tout en améliorant la 

fluidité et la souplesse de la 
circulation des passagers.
Le chef de l’exécutif local 
a assuré que les efforts pour 
moderniser, aménager et 
étendre ces points de passage 
se poursuivront afin de pallier 
toute lacune et d’assurer une 
gestion efficace du transit.
Les postes-frontières d’El 
Aioun et d’Oum Teboul, qui 
enregistrent une activité intense 
tout au long de l’année, sont 
considérés comme une vitrine 
de la partie orientale du pays. 
En effet, ils traitent chaque 
année environ 1,5 million de 
passagers et un demi-million 
de véhicules, contribuant 
ainsi de manière significative 
à la dynamique économique 
et sociale de la région. Ces 
améliorations récentes ne 
peuvent qu’accentuer leur rôle 
crucial dans le développement 
local.

Frontières Algérie – tunisie :

20 nouveaux bureaux de contrôle installés à Oum Teboul


